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Entre os mais de 3 mil prefeitos que 
buscaram se reeleger nas eleições mu-
nicipais de 2024, 80,6% tiveram suces-
so no pleito de domingo (6), mostram 
os resultados divulgados pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) após a apura-
ção. Enquanto 590 foram derrotados 
pelos adversários, 2.444 conseguiram 
mais quatro anos. Os reeleitos repre-
sentam 44,67% do total de candidatos 
a prefeito que venceram a eleição de 
2024. Os outros 3.027 eleitos (55,33%) 
iniciarão novas administrações em 
suas cidades em 2025. As informações 
foram sistematizadas pela equipe de 

tecnologia da Empresa Brasil de Co-
municação (EBC) a partir dos dados 
oficiais do TSE, mas os números ainda 
podem ser alterados por decisões judi-
ciais. Além disso, o total de municípios 
não soma 5.569 porque há os casos 
em que a eleição será definida apenas 
no segundo turno. Em Roraima, os 10 
prefeitos que buscavam a reeleição 
conseguiram derrotar os adversários. 
Já em Alagoas, dos 55 que tentavam 
se manter no cargo, apenas um não foi 
reeleito. O estado de São Paulo, por 
outro lado, teve o menor percentual de 
reeleitos, com 70,95%. 
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Biden e Netanyahu 
conversam; Israel promete 
retaliação contra Irã

Ataque israelense mata 
28 pessoas abrigadas 
em uma escola em Gaza

Quase 9 em cada 
10 prefeitos eleitos 
são homens; 66% 
são brancos
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Furacão Milton foi menor 
do que o esperado, avalia 
governador da Flórida

Depois de queda em julho, produção 
industrial cresce 0,1% em agosto

Incêndios florestais aumentam 648% nos 
primeiros dias de outubro em São Paulo
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CCPLs de Barueri 
oferecem esse curso 
gratuito de Cuidador 
de Idosos para 
aqueles que desejam 
ingressar no mercado 
de trabalho

Integrantes da cúpula do Congresso e do 
Supremo Tribunal Federal (STF) querem 
discutir a volta de doações eleitorais de 
empresas proibidas em 2015. O tema en-
trou em debate na reta final do primeiro 
turno das eleições municipais. Eles defen-
dem mudanças no modelo atual, concen-
trado no financiamento público. Segundo 
matéria da Folha de São Paulo, líderes par-
tidários e outras autoridades afirmam que 
o fundo eleitoral, abastecido com verba 
pública, não foi bem assimilado pela po-
pulação e ainda provocou novas distorções 
no financiamento das campanhas e que o 
modelo de financiamento público não im-
pediu o uso de caixa dois. A Polícia Fede-
ral afirma ter apreendido R$ 21,7 milhões 
em espécie em operações de combate a 
crimes eleitorais neste ano. O líder do go-
verno no congresso, senador Randolfe Ro-
drigues (PT-AP), pretende apresentar uma 
proposta para alterar este modelo. 

Outubro Rosa: veja como agendar exame 
de mamografia em SP de forma gratuita

Chatbot de IA 
da Meta chega ao 
Brasil para competir 
com o ChatGPT

Senador Randolfe 
Rodrigues (PT-AP) 
deve apresentar 
proposta para o 
retorno das doações

Vereadores reeleitos são 
40% dos escolhidos para 
câmaras municipais 

Seleção Brasileira 
conquista o hexa da Copa 
do Mundo de Futsal

CCJ da Câmara aprova projeto que 
proíbe decisões individuais no STF

Furacão Milton deixa 
rastro de destruição 
e pelo menos dois 
mortos na Flórida

O furacão Milton atravessou o centro da 
Flórida nesta quinta-feira (10), depois 
de atingir a costa oeste do estado nas 
primeiras horas do dia.
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Governo concede auxílio 
a pescadores afetados 
por seca na Região Norte

OMS alerta sobre possíveis 
surtos de doenças no 
Líbano em meio 
a fechamento de hospitais
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Novo Nissan Kicks 
inicia produção e chega 
ao Brasil em 2025
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Oito em 10 prefeitos que tentaram 
reeleição conquistaram novo mandato
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Governo deve exigir que bets tenham registro 
dos apostadores

Congresso e STF discutem volta de doações 
eleitorais de empresas para 2026
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O Governo Federal publicou, nesta 
quinta-feira (10), um decreto que regu-
lamenta o Fundo Nacional de Desen-
volvimento Industrial e Tecnológico 
(FNDIT). O Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social (BN-
DES) será o responsável pela gestão do 
fundo. Ele deverá adotar medidas para 
o controle de ingresso, a remuneração 
da disponibilidade e a aplicação. E, na 
hipótese de aplicação em operações re-
embolsáveis, o retorno dos recursos. O 
texto institui ainda a criação de um Con-
selho Diretor, composto por integrantes 
do Ministério da Fazenda; do Ministé-
rio da Ciência, Tecnologia e Inovação; 
da Confederação Nacional da Indústria; 
além de associações da indústria e for-
ças sindicais. O Conselho deverá se 
reunir semestralmente e é responsável 
por acompanhar a execução e avaliar os 
resultados dos projetos e dos programas 
credenciados. O FNDIT tem como ob-
jetivo captar recursos advindos de po-
líticas industriais, para usar como apoio 
financeiro a programas e projetos prio-

Projeto da anistia aos golpistas do 8 de janeiro 
é adiado na CCJ

ritários de desenvolvimento industrial, 
científico e tecnológico. O fundo surgiu 
junto ao programa nacional de Mobili-
dade Verde e Inovação (Mover), que é 
voltado ao desenvolvimento tecnológi-
co e descarbonização do setor automoti-
vo. O FNDIT contará com recursos ini-
ciais oriundos de alíquota de 2% sobre 

importações de produtos automotivos, 
realizadas por empresas participantes 
no Mover, mas pode contar também 
com outras fontes associadas a políticas 
públicas. Segundo o BNDES, a previ-
são é de que o fundo possa investir até 
R$ 1 bilhão em recursos não reembol-
sáveis durante os próximos quatro anos.

Integrantes da cúpula do Congresso e 
do Supremo Tribunal Federal (STF) 
querem discutir a volta de doações elei-
torais de empresas proibidas em 2015. 
O tema entrou em debate na reta final do 
primeiro turno das eleições municipais. 
Eles defendem mudanças no modelo 
atual, concentrado no financiamento pú-
blico. Segundo matéria da Folha de São 
Paulo, líderes partidários e outras auto-
ridades afirmam que o fundo eleitoral, 
abastecido com verba pública, não foi 
bem assimilado pela população e ainda 
provocou novas distorções no financia-
mento das campanhas e que o modelo 

de financiamento público não impediu 
o uso de caixa dois. A Polícia Federal 
afirma ter apreendido R$ 21,7 milhões 
em espécie em operações de combate a 
crimes eleitorais neste ano. O líder do 
governo no congresso, senador Randol-
fe Rodrigues (PT-AP), pretende apre-
sentar uma proposta para alterar este 
modelo. O parlamentar já havia defen-
dido a volta das doações empresariais 
e a redução da verba pública destinada 
ao fundo eleitoral. O tema ganhou ain-
da mais força após o presidente do PL, 
Valdemar Costa Neto, declarar em en-
trevista ao jornal Valor Econômico que 

está disposto a discutir a permissão para 
o financiamento empresarial. Proibidas 
em 2015, as doações empresariais para 
campanhas foram desligadas na esteira 
da Operação Lava Jato. As investiga-
ções apontavam que, em alguns casos, 
as contribuições eram feitas pelas em-
presas a partidos e candidatos com o ob-
jetivo de obter vantagens em contratos 
públicos. Nas eleições de 2016, as cam-
panhas foram abastecidas por doações 
de pessoas físicas e com dinheiro dos 
próprios candidatos. No ano seguinte, o 
Congresso aprovou a criação de um fun-
do público para bancar as campanhas e 
reduzir a influência privada. Em 2024, 
o valor do fundo é de R$ 4,96 bilhões. 
Dez anos depois, uma parte do STF está 
disposta a rever seu entendimento. Em 
caráter reservado, um ministro apontou 
que há espaço para debater essa modali-
dade de financiamento privado, já outro 
citou como exemplo o modelo de cam-
panha dos EUA, que prevê a contribui-
ção empresarial para comitês políticos. 
Ainda que reconheçam o risco de conta-
minação das eleições pelo poder econô-
mico, esses políticos e ministros afirmam 
que a volta das doações pode reduzir o 
desequilíbrio provocado não apenas pelo 
caixa dois, mas também pela influência 
do valor bilionário de emendas parla-
mentares destinadas aos redutos eleito-
rais de deputados e senadores. 

Congresso e STF discutem volta de doações 
eleitorais de empresas para 2026
Senador Randolfe Rodrigues (PT-AP) deve apresentar proposta para 
o retorno das doações

Eleições 2024: TSE lacra sistema 
que será usado em urnas

responsabilidade cívica de cada cidadão 
na escolha de prefeitos e vereadores e 
convidou os brasileiros a compareçam 
às urnas, em 6 de outubro, no primeiro 
turno eleitoral, e em 27 de outubro, nos 
municípios onde houver segundo turno. 
“Democracia é uma experiência de vida 
que a gente pratica todos os dias e, no dia 
6 de outubro, essa prática é posta nos no-
mes de quase 156 milhões de brasileiros 
que podem e devem votar. Esse chama-
mento ao voto é um convite a que cada 
um se responsabilize por este Brasil.”

A Comissão de Constituição e Justiça 
e de Cidadania (CCJ) da Câmara dos 
Deputados aprovou, no início, a ad-
missibilidade da Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) nº 8/2021, que 
limita decisões monocráticas no Supre-
mo Tribunal Federal (STF) e em outros 
tribunais superiores. A PEC foi aprova-
da no Senado em novembro do ano pas-
sado e agora tramita na Câmara. Agora, 
após a aprovação na CCJ da Câmara, a 
PEC segue para uma comissão especial, 
formada para analisar a proposta. Em 
seguida, será analisada pelo Plenário da 
Câmara. A PEC recebeu 39 votos favo-
ráveis e 18 contrários na comissão. Para 
o relator da proposta, deputado Marcel 
van Hattem (Novo-RS), o objetivo do 
projeto é defender a democracia. “É 
uma revalorização deste Poder Legis-

CCJ da Câmara aprova projeto que 
proíbe decisões individuais no STF

lativo e do mandato parlamentar. Não 
é razoável numa democracia que uma 
única pessoa utilize-se do poder de uma 
caneta para desfazer a decisão de todo 
um Congresso Nacional”. Já o deputado 
Rubens Pereira Júnior (PT-MA) acre-
dita que a proposta da oposição é parte 
de um pacote de retaliação ao Supre-
mo, pela sua atuação contra todos que 
atentaram contra o processo eleitoral de 
2022. “Primeiro, porque o Supremo foi 
indispensável na defesa da democracia 
e na lisura das eleições que transcorre-
ram em 2022”, afirmou o parlamentar. 
“Esse projeto tem um segundo objetivo: 
tentar fazer uma pressão na Suprema 
Corte do País para, de alguma forma, 
aliviar o julgamento dos criminosos que 
estão sendo acertadamente condenados 
pelo Poder Judiciário”, completou.

Decisões monocráticas
A PEC 8/2021 proíbe decisões mono-
cráticas que suspendam a eficácia de 
lei ou ato normativo com efeito geral, 
ou que suspendam atos dos presidentes 
da República, do Senado e da Câmara 
dos Deputados. Também ficam vetadas 
decisões monocráticas com poder de 
suspender a tramitação de propostas le-
gislativas, que afetem políticas públicas 
ou criem despesas para qualquer Poder. 
As decisões monocráticas são aquelas 
tomadas por apenas um magistrado. 
Trata-se de uma decisão provisória, que 
precisa ser confirmada pelo conjunto dos 
ministros da Corte. Em agosto, o Plená-
rio do Supremo Tribunal Federal (STF) 
confirmou a suspensão, por tempo in-
determinado, da execução de emendas 
parlamentares ao Orçamento da União. 
Também foram suspensas as emendas 
individuais de transferência especial, 
as chamadas “emendas Pix”, que per-
mitem a transferência direta a estados e 
municípios, por indicação individual de 
um deputado ou senador, mas sem que 
seja necessário vincular a verba a proje-
to, programa ou convênio específicos. A 
maioria dos ministros do STF confirma-
ram uma decisão provisória do ministro 
Flávio Dino. Pelas decisões de Dino, a 
suspensão dos repasses deve vigorar até 
que o Congresso implemente regras que 
garantam a transparência e a rastreabi-
lidade das emendas parlamentares. O 
ministro destacou que o plenário do Su-
premo já definiu restrições às emendas 
no julgamento de 2023, em que proibiu 
o chamado “orçamento secreto”.

Governo concede auxílio 
a pescadores afetados por 
seca na Região Norte

Cerca de 100 mil pescadores prejudi-
cados pela seca na Região Norte do 
país vão contar com um auxílio de R$ 
2.824. O valor será destinado em parce-
la única, assim que for regularizado nas 
próximas semanas o crédito extraordi-
nário concedido pelo governo federal. 
A decisão foi publicada nessa segun-
da-feira (7) no Diário Oficial da União. 
Os pescadores beneficiados somam, 
aproximadamente, 100 mil, espalhados 
pela cidades que decretaram calamidade 
pública ou de emergência por causa da 
estiagem. A Medida Provisória nº 1.263 
dessa segunda-feira “institui o auxílio 
extraordinário destinado a pescadoras 
e pescadores profissionais artesanais 
beneficiários do Seguro-Desemprego 
do Pescador Artesanal - Seguro-Defeso 

cadastrados em municípios da Região 
Norte”. Agora, no prazo de cinco dias, 
o Ministério da Integração e do Desen-
volvimento Regional vai encaminhar a 
lista dos municípios atingidos pela seca 
e que abrigam os beneficiários. O Insti-
tuto Nacional do Seguro Social (INSS), 
por sua vez, deve elaborar a relação dos 
beneficiários e a data para recebimento 
dos recursos. No mês passado, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva visitou a 
região com uma comitiva de ministros. 
Na ocasião, anunciou o “compromisso” 
de ajudar a população local, em entre-
vista à Rádio Norte FM: “Voltei de lá 
com o compromisso que cuidar daquele 
povo, também é minha responsabilida-
de. Eu fui lá para enxergar mulheres, 
homens e crianças”.

Homem, branco, casado e com ensino 
superior. Esse é o perfil mais comum dos 
5.471 prefeitos eleitos em primeiro tur-
no no país. Desse total, apenas 724 são 
mulheres (13,2%), apesar de elas serem 
a maioria entre os eleitores. O número, 
entretanto, mostra pequeno avanço em 
relação às ultimas eleições municipais, 
quando elas chegaram a 651 prefeituras 
no primeiro turno (12%), de um total de 
5.401 eleitos. Neste ano, a maior parte 
dos eleitos estava na faixa etária de 40 
a 49 anos (33,3%), seguida por aqueles 
entre 50 e 59 anos (27,62%).
A maioria dos novos chefes do Executi-
vo municipal (59,3%) tem ensino supe-
rior completo, seguido por 25% que tem 
ensino médio. Quando a análise é sobre a 
raça dos candidatos mais votados, houve 
pouca mudança em relação às eleições 

municipais de 2020. Este ano, quase 
66% dos eleitos são brancos, seguidos 
por 33,6% de pardos e pretos. Em 2020, 
67% eram brancos e 32%, negros. 

Quase 9 em cada 10 prefeitos eleitos 
são homens; 66% são brancos

Líderes têm buscado afinar um acordo 
em torno do projeto de regulamentação 
da reforma tributária, em tramitação no 
Senado. A intenção do relator, Eduardo 
Braga (MDB-AM), e de governistas é 
aprovar o projeto de lei na Casa até o iní-
cio de dezembro. Mesmo assim, há quem 
não descarte que a votação do texto fique 
para o ano que vem, a depender do an-
damento das negociações e da vontade 
da maioria dos senadores. Embora tenha 
sido oficializado relator somente nesta 
semana, nos bastidores ele já vem tra-
balhando em cima de um consenso com 
colegas do Senado, deputados federais 
e o próprio Executivo. Um momento de 
“fazer conta” e ajustar o texto. Há uma 
tentativa de se chegar a um texto final 

que não seja modificado depois pela Câ-
mara uma vez que o projeto terá que vol-
tar para a análise da Casa após o Senado 
devido às modificações que sofrerá. Do 
início de agosto até o momento, o pro-
jeto recebeu mais de 1.360 sugestões de 
emendas. A ideia de Braga é ainda fazer 
até três audiências públicas por semana 
sobre a regulamentação com diferentes 
setores da economia e demais grupos 
ou entidades impactados. O senador 
Izalci Lucas (PL-DF) pretende entregar 
um relatório com sugestões de grupo da 
Comissão de Assuntos Econômicos do 
Senado a Braga até 22 de outubro. As re-
comendações que eventualmente forem 
aproveitadas poderão entrar no texto fi-
nal como emendas, por exemplo.

Senadores buscam acordo para aprovar 
regulamentação da tributária ainda 
neste ano
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Furacão Milton deixa rastro de destruição 
e pelo menos dois mortos na Flórida

Um ataque aéreo israelense em uma es-
cola abrigando pessoas deslocadas no 
centro de Gaza matou pelo menos 28 
pessoas, incluindo mulheres e crianças, 
nesta quinta-feira (10), enquanto três 
hospitais no norte foram instruídos a se-
rem esvaziados, colocando as vidas dos 
pacientes em risco, dizem os médicos. 
O ataque, no qual muitos mais ficaram 
feridos, aconteceu na cidade de Deir 
Al-Balah, onde um milhão de pessoas 
se abrigaram ao fugir de combates em 
outros lugares após mais de um ano 
de guerra. O exército israelense disse 
na quinta-feira que havia realizado um 
“ataque preciso contra terroristas”, que 
tinham um centro de comando e con-
trole embutido em uma escola. “Este é 
mais um exemplo do abuso sistemático 
da infraestrutura civil pela organização 
terrorista Hamas, violando o direito in-
ternacional”, disse o comunicado mi-
litar. O Hamas nega tais alegações. Os 
médicos disseram que outras 54 pesso-
as ficaram feridas na escola. No norte 
do enclave, o exército israelense está 
avançando com uma ofensiva iniciada 
há seis dias, quando enviou suas tropas 
para Jabalia, o maior dos oito campos 
de refugiados históricos de Gaza e as ci-
dades próximas de Beit Hanoun e Beit 
Lahiya. Autoridades de saúde palestinas 
dizem que pelo menos 130 pessoas fo-
ram mortas até agora na operação, que 
Israel diz ter como objetivo impedir que 

o Hamas se reagrupe. O exército dis-
se aos moradores para saírem de uma 
área na qual a ONU estima que mais 
de 400.000 pessoas estejam presas.As 
autoridades de saúde disseram que o 
exército israelense deu na quarta-feira 
aos pacientes e médicos 24 horas para 
deixar os hospitais indonésio, Al-Awda 
e Kamal Adwan ou correr o risco de se-
rem invadidos como aconteceu antes na 
guerra no Hospital Al Shifa na Cidade 
de Gaza. Israel, que ainda não comentou 
sobre as ordens de saída de instalações 
médicas, disse que o Hamas tem insta-
lações de comando embutidas nos hos-

pitais, o que nega. Hussam Abu Safiya, 
diretor do Hospital Kamal Adwan, disse 
que oito pacientes, a maioria crianças, 
estavam em risco dentro das unidades de 
tratamento intensivo caso o exército os 
obrigasse a sair. “Essas crianças foram 
feridas com estilhaços por todo o cor-
po, nas partes superiores e no cérebro. 
Todas estão em condições críticas e co-
nectadas a sistemas de oxigênio”, disse 
Abu Safiya em uma mensagem de vídeo 
para a mídia. “O hospital também está 
ficando sem combustível, e a ocupação 
está se recusando a fornecer combustí-
vel para o norte de Gaza”, acrescentou.

Ataque israelense mata 28 pessoas 
abrigadas em uma escola em Gaza

O governador da Flórida, Ron DeSan-
tis, afirmou nesta quinta-feira (10) que 
o furacão Milton “foi significativo, mas 
não o pior cenário possível”. DeSantis 
classificou o estrago da tempestade 
como menor do que o observado pela 

passagem do furacão Helene, em se-
tembro, que deixou ao menos 230 mor-
tos. “Entenderemos melhor a extensão 
dos estragos ao longo do dia”, disse o 
governador. A maioria das escolas no 
estado continuará fechada ao longo do 

dia, mas as aulas devem ser retomadas. 
Ron DeSantis ainda destacou a neces-
sidade de cuidado com o rescaldo da 
tempestade. E pediu que os moradores 
do estado não tentem retornar às suas 
casas por enquanto. Risco de inunda-
ções segue alto após passagem do fura-
cão Milton O perigo de inundação em 
Tampa continuará esta manhã, embora 
a cidade tenha evitado os piores temo-
res de tempestade, disse a prefeita em 
um briefing na manhã desta quinta-fei-
ra (10).“Não acabou”, disse a prefeita 
Jane Castor. “Às 7:00 desta manhã, 
quando a maré alta chegar, os rios vão 
inundar todo o Condado de Hillsborou-
gh, não apenas na cidade de Tampa.” 
Castor disse que fará um sobrevoo pela 
cidade ao amanhecer para avaliar me-
lhor nos danos, que cortaram a ener-
gia da maioria dos clientes da Tampa 
Energy. O chefe de polícia de Tampa, 
Lee Bercaw, disse que os policiais res-
ponderam a uma casa durante a noite, 
onde 15 pessoas ficaram presas por 
uma árvore caída, incluindo crianças 
pequenas. Todas elas foram resgatadas.

Furacão Milton foi menor do que o esperado, 
avalia governador da Flórida

O presidente dos Estados Unidos, Joe Bi-
den, teve uma conversa telefônica, nesta 
quarta-feira (9) com o primeiro-minis-
tro israelense, Benjamin Netanyahu, 
conforme anunciou a Casa Branca. A 
vice-presidente Kamala Harris também 
esteve presente na chamada. A conversa 
durou 50 minutos e teve como principal 
tópico a forma como Israel responderá 
ao ataque do Irã, que lançou quase 200 
mísseis contra o seu território em 1º de 
outubro. Por sua vez, o gabinete de Ne-
tanyahu divulgou uma foto mostrando o 
primeiro-ministro com sua equipe du-
rante a conversa com Biden. De acordo 
com o portal “The Times of Israel”, a 
ligação durou 50 minutos. Até o mo-
mento, nem o gabinete do primeiro-mi-

nistro nem a Casa Branca divulgaram 
seu conteúdo. Essa é a primeira conver-
sa entre Biden e Netanyahu desde 21 de 
agosto. Desde então, Israel intensificou 
seu confronto militar com o grupo xii-
ta Hezbollah desde o início da guerra 
na Faixa de Gaza, bombardeando não 
apenas sua fronteira norte, mas também 
cidades como Beirute e lançando o que 
chama de ofensiva terrestre “limitada” 
no sul do Líbano contra o Hezbollah. 
Nesses bombardeios, Israel matou 
Hassan Nasrallah, que liderava o Hez-
bollah há três décadas, e na terça-feira 
Netanyahu anunciou que também havia 
sido eliminado Hashem Safi al-Din, que 
supostamente tinha sido escolhido para 
herdar a liderança do grupo

Biden e Netanyahu conversam; Israel 
promete retaliação contra Irã

O furacão Milton atravessou o centro 
da Flórida nesta quinta-feira (10), de-
pois de atingir a costa oeste do estado 
nas primeiras horas do dia. Durante sua 
passagem, cerca de 3 milhões de pes-
soas ficaram sem energia, enquanto a 
tempestade destruiu residências e gerou 
múltiplos tornados, resultando em mor-
tes. O fenômeno tocou o solo por volta 
das 1h30 (hora local) como um furacão 
de categoria 3, com ventos de até 195 
km/h, segundo informações do Centro 
Nacional de Furacões dos Estados Uni-
dos. Na manhã de quinta-feira, os ven-
tos já haviam diminuído para 150 km/h, 

rebaixando o furacão para a categoria 
1, embora as chuvas intensas continu-
assem a atingir a região. Duas mortes 
foram confirmadas em uma comunidade 
de militares aposentados em Fort Pierce, 
na costa leste do estado, onde um torna-
do passou, informou o xerife Keith Pe-
arson. O furacão foi localizado a aproxi-
madamente 75 km de Cabo Canaveral, 
onde está instalada uma base da Nasa, a 
agência espacial americana. Na cidade 
de Tampa Bay, foi emitido um alerta de 
emergência para inundações rápidas. O 
governador da Flórida, Ron DeSantis, 
informou que a chegada do furacão à 

costa, prevista antes da maré alta, pode 
ajudar a evitar um desastre maior. No 
entanto, meteorologistas alertaram que 
o nível da água ainda pode subir até 13 
pés (aproximadamente quatro metros). 
DeSantis também afirmou que o furacão 
Milton já gerou pelo menos 19 tornados 
e destruiu cerca de 125 casas, a maioria 
delas pré-fabricadas. “Neste momento, 
é muito perigoso evacuar as áreas atin-
gidas com segurança. Todos devem se 
abrigar e permanecer onde estão”, disse. 
Equipes de busca e resgate estão prontas 
para atuar assim que a tempestade pas-
sar, trabalhando inclusive durante a noi-
te, se necessário. “Muitos resgates terão 
de ser feitos no escuro, mas estamos 
preparados”, garantiu o governador.

Três milhões sem energia
De acordo com o portal PowerOutage, 
cerca de 3 milhões de pessoas estavam 
sem eletricidade no início da manhã. 
Aproximadamente 2 milhões de pesso-
as receberam ordens de evacuação, em 
um estado que foi atingido pelo furacão 
Helene há apenas duas semanas. O Cen-
tro Nacional de Furacões prevê que Mil-
ton mantenha sua intensidade enquanto 
atravessa a Flórida, mas deve enfraque-
cer ao entrar no Atlântico. O presidente 
Joe Biden já entrou em contato com as 
autoridades locais para avaliar os im-
pactos iniciais da tempestade, conforme 
informou a Casa Branca.

Cerca de 3 milhões de pessoas ficaram sem energia

Forças de Defesa de Israel dizem que o Hamas mantinha posto 
de controle no prédio

Um representante da Organização Mun-
dial da Saúde alertou na terça-feira 
sobre surtos de doenças no Líbano de-
vido às condições de aglomeração nos 
abrigos e ao fechamento de hospitais, à 
medida que os médicos fogem do ata-
que de Israel. As forças israelenses ini-
ciaram operações terrestres no sudoeste 
do Líbano, aumentando um conflito de 
um ano com o grupo Hezbollah, apoia-
do pelo Irã, o qual matou mais de 1.000 
pessoas nas últimas duas semanas e pro-
vocou uma fuga em massa. “Estamos 
enfrentando uma situação em que há um 
risco muito maior de surtos de doenças, 
como diarreia aquosa aguda, hepatite A 
e várias doenças que podem ser evitadas 
com vacinas”, disse Ian Clarke, gerente 
adjunto de incidentes da OMS para o 
Líbano, em uma entrevista coletiva em 
Genebra, por meio de um link de vídeo 
a partir de Beirute. A agência de saúde 
da ONU já alertou que o sistema está 

OMS alerta sobre possíveis surtos de doenças 
no Líbano em meio a fechamento de hospitais

sobrecarregado e, até o momento, cin-
co hospitais do país fecharam e quatro 
estão funcionando apenas parcialmen-
te, disse Clarke. Ele acrescentou que 
os hospitais foram fechados porque os 
médicos fugiram dos combates ou fo-
ram orientados a sair pelas autoridades 
libanesas. Na mesma entrevista, um 
funcionário do Programa Mundial de 
Alimentos expressou preocupação com 
a capacidade do Líbano de se alimen-
tar, dizendo que milhares de hectares 
de terras agrícolas no sul do país foram 
queimados ou abandonados em meio à 
escalada das hostilidades. “Em termos 
de agricultura e produção de alimentos, 
há uma preocupação extraordinária com 
a capacidade do Líbano de continuar a 
se alimentar”, afirmou Matthew Hollin-
gworth, diretor nacional do PMA no 
Líbano, acrescentando que as colheitas 
não ocorrerão e que os produtos estão 
apodrecendo nos campos.
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A produção da indústria brasileira cres-
ceu 0,1% na passagem de julho para 
agosto, impulsionada principalmente 
pela indústria extrativa, que inclui pe-
tróleo e mineração. O resultado é uma 
ligeira recuperação após a queda de 
1,4% em julho. Ao longo de 2024, o se-
tor tem expansão de 3%. No acumula-
do de 12 meses, o resultado é positivo 
em 2,4%. Os dados fazem parte da Pes-
quisa Industrial Mensal, divulgada nes-
ta quarta-feira (2) pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
Com os resultados apresentados, a in-
dústria brasileira se encontra 1,5% aci-
ma do patamar pré-pandemia, de feve-
reiro de 2020. No entanto, se posiciona 
ainda 15,4% abaixo do nível mais alto 
já registrado, em maio de 2011. Apesar 

Depois de queda em julho, produção 
industrial cresce 0,1% em agosto

IPCA registra alta de 0,44% 
em setembro
A conta de energia elétrica das resi-
dências puxou a inflação de setembro 
para 0,44%, apontou  o levantamento 
do Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA), pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). O aumento foi de 0,46 ponto 
percentual em relação ao mês anterior 
(-0,02%), influenciado pelo grupo ha-
bitação (1,8%), que contabiliza o rea-
juste nas tarifas de energia elétrica re-
sidencial. No período, o gasto com o 
consumo de energia passou de -2,77% 
em agosto para 5,36% em setembro. O 
grupo alimentação e bebidas também 
contribuiu para a acelerada do IPCA 
(0,5%), que registrou aumento após 
dois meses de quedas seguidas. Para 
o ano, o acumulado da inflação é de 
3,31%, sendo que nos últimos 12 me-
ses, o índice está em 4,42%. “A mu-
dança de bandeira tarifária de verde em 
agosto, onde não havia cobrança adi-
cional nas contas de luz, para vermelha 
patamar um, por causa do nível dos re-
servatórios, foi o principal motivo para 
essa alta. A bandeira vermelha - pata-
mar um - acrescenta R$ 4,46, aproxi-
madamente, a cada 100 kwh consumi-
dos”, explicou o gerente da pesquisa, 
André Almeida, em nota divulgada 
pelo IBGE. O consumo alimentar nas 
residências das famílias brasileiras re-
gistrou alta de 0,56%, impactado pelos 
aumentos de preços da carne bovina e 
de frutas como laranja, limão e mamão. 
“Falando especificamente das carnes, 
a forte estiagem e o clima seco foram 
fatores que contribuíram para a dimi-

nuição da oferta. É importante lembrar 
que tivemos quedas observadas ao lon-
go de quase todo o primeiro semestre 
de 2024, com alto número de abates. 
Agora, o período de entressafras está 
sendo intensificado pela questão climá-
tica”, explicou Almeida. Por sua vez, 
no quesito alimentação fora do domi-
cílio, a variação (0,34%) foi próxima 
à do mês anterior (0,33%). O item des-
pesas pessoais teve a queda mais acen-
tuada do levantamento (- 0,31%), o que 
significa um impacto de - 0,03 ponto 
percentual. O subitem cinema, teatro 
e concertos registrou queda de 8,75%, 
com reflexo de -0,04 ponto percentual 
no índice como um todo. “Em setem-
bro, ocorreu a semana do cinema, uma 
campanha nacional em que diversas re-
des ao redor do país praticaram preços 
promocionais ao longo de uma semana. 
Essas promoções contribuíram para a 
queda de mais de 8% neste subitem”, 
completou o analista do IBGE.

de a produção industrial ter ficado no 
campo positivo na passagem de julho 
para agosto, o detalhamento da pesqui-
sa revela que houve recuo em 18 dos 25 
ramos industriais pesquisados. O índi-
ce de difusão ficou em 56,7%. Esse in-
dicador mostra o percentual de produ-
tos que tiveram expansão, entre os 789 
investigados. Ao analisar um período 
de três meses, o que permite perceber 
a tendência do setor, o gerente da pes-
quisa, André Macedo, destaca que “o 
saldo da produção industrial é positivo, 
já que o total da indústria cresceu 4,4% 
em junho”. “Esse movimento também 
fica evidenciado quando observamos o 
índice de média móvel trimestral, que 
permanece com trajetória ascendente 
desde meados de 2023”, completa. No 

entanto, Almeida aponta também um 
sinal de alerta envolvendo a indústria 
de transformação, segmento que trans-
forma matéria-prima em produto final 
ou intermediário, que vai ser novamen-
te modificado por outra indústria. “O 
fato de a indústria de transformação 
ter ficado negativa em 0,3%, sendo o 
segundo mês seguido de recuo [-1,7% 
em dois meses]. Dentro dela, houve 
predominância de atividades mostran-
do queda na produção. São sinais de 
alerta importantes”.

Influências
Na indústria como um todo, em agosto 
ante julho, a influência positiva mais 
importante veio das indústrias extrati-
vas (notadamente petróleo, gás natural 
e minério de ferro), com alta de 1,1%. 
Outras contribuições positivas foram 
os setores de produtos farmoquímicos 
e farmacêuticos (3,6%), de equipamen-
tos de informática, produtos eletrôni-
cos e ópticos (4%) e de produtos quí-
micos (0,7%). Por outro lado, o grupo 
veículos automotores, reboques e car-
rocerias teve queda de 4,3%. Outros 
impactos significativos incluem seg-
mento de produtos diversos (-16,7%) 
e impressão e reprodução de gravações 
( -25,1%). Sobre a produção de veícu-
los, que vinha em alta há dois meses, o 
gerente da pesquisa disse que “é mais 
uma característica desse mês do que 
propriamente uma tendência de rever-
são do quadro positivo dessa atividade 
nos últimos meses”.

Entre os mais de 3 mil prefeitos que 
buscaram se reeleger nas eleições muni-
cipais de 2024, 80,6% tiveram sucesso 
no pleito de domingo (6), mostram os 
resultados divulgados pelo Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) após a apuração. 
Enquanto 590 foram derrotados pelos 
adversários, 2.444 conseguiram mais 
quatro anos. Os reeleitos representam 
44,67% do total de candidatos a prefei-
to que venceram a eleição de 2024. Os 

Dos 3 mil que tentaram reeleição, 2.444 venceram nas urnas

Oito em 10 prefeitos que tentaram reeleição 
conquistaram novo mandato

outros 3.027 eleitos (55,33%) iniciarão 
novas administrações em suas cidades 
em 2025. As informações foram siste-
matizadas pela equipe de tecnologia da 
Empresa Brasil de Comunicação (EBC) 
a partir dos dados oficiais do TSE, mas 
os números ainda podem ser alterados 
por decisões judiciais. Além disso, o total 
de municípios não soma 5.569 porque há 
os casos em que a eleição será definida 
apenas no segundo turno. Em Roraima, 

os 10 prefeitos que buscavam a reelei-
ção conseguiram derrotar os adversários. 
Já em Alagoas, dos 55 que tentavam se 
manter no cargo, apenas um não foi re-
eleito. O estado de São Paulo, por outro 
lado, teve o menor percentual de reelei-
tos, com 70,95%. Isso significa que 259 
dos 365 prefeitos paulistas que buscavam 
se reeleger garantiram mais quatro anos 
no cargo. Estado com maior número de 
municípios do país, Minas Gerais tam-
bém teve a maior quantidade de prefeitos 
buscando reeleição: foram 455, dos quais 
375 (82,41%) vão governar suas cidades 
por mais quatro anos. Saiba qual foi a 
taxa de sucesso de prefeitos que tentaram 
a reeleição no seu estado: AC - 92,85%, 
AL - 98,18%, AM - 78,57%, AP - 
88,88%, BA - 84,58%, CE - 82,40%, ES 
- 72,09%, GO - 82,89%,,MA - 81,61%, 
MG - 82,41%, MS - 76,31%, MT - 
88,37%, PA - 78,78%, PB - 92,52%, PE 
- 86,00%, PI - 85,15%, PR - 77,94%, RJ - 
76,00%, RN - 85,71%, RO - 78,12%, RR 
- 100,00%, RS - 77,96%, SC - 64,33%, 
SE - 78,94%, SP - 70,95%, TO - 88,75%

Vereadores reeleitos são 40% dos 
escolhidos para câmaras municipais 
Os vereadores que se reelegeram nas 
eleições de 2024 representam um total 
de 40,79% das candidaturas vitoriosas na 
busca por uma vaga nas câmaras muni-
cipais. Os resultados da apuração divul-
gados pelo Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) mostram que, dos 58.400 verea-
dores eleitos pelos brasileiros, 23.823 já 
tinham mandato e iniciarão mais quatro 
anos em 2025. As informações foram sis-
tematizadas pela equipe de tecnologia da 
Empresa Brasil de Comunicação (EBC) 
a partir dos dados oficiais do TSE. Os nú-
meros ainda podem ser alterados por de-
cisões judiciais em candidaturas que es-
tão sub-judice. O número de vereadores 
reeleitos representa 58,39% daqueles que 
tentavam a reeleição. Segundo o TSE, 
enquanto esses 23 mil conseguiram pro-
longar seus mandatos, 16.976 (41,61%) 
buscaram a reeleição e não conseguiram. 

A taxa de sucesso na reeleição foi maior 
entre os candidatos de municípios do Rio 
Grande do Norte, onde 70,05% dos 1.249 
vereadores que tentavam se reeleger con-
seguiram mais quatro anos de mandato. 
Já o Acre teve o menor percentual, com 
45,18% candidaturas bem sucedidas o 
que, em números absolutos, são 61 vere-
adores reeleitos entre 135 que tentavam 
se reeleger. Confira o percentual de vere-
adores que tiveram sucesso na busca pela 
eleição no seu estado: AC - 45,18%, AL - 
68,10%, AM - 54,05%, AP - 52,80%, BA 
- 63,28%, CE - 63,49%, ES - 49,49%, 
GO - 54,27%, MA - 60,43%, MG - 
55,12%, MS - 53,97%, MT - 50,85%, PA 
- 51,65%, PB - 69,29%, PE - 63,93%, PI 
- 67,56%, PR - 52,72%, RJ - 59,23%, RN 
- 70,05%, RO - 51,90%, RR - 46,96%, 
RS - 59,91%, SC - 55,33%, SE - 60,03%, 
SP - 54,99%, TO - 58,10%

O governo federal está avançando no 
estudo de novas regras para o mercado 
de apostas on line. Em entrevista à TV 
Brasil, o secretário de Prêmios e Apos-
tas, Régis Dudena, adiantou que a regu-
lamentação do funcionamento das bets 
exigirá das operadoras o registro do CPF 
dos jogadores. O objetivo da medida é 
possibilitar o acompanhamento do his-
tórico dos aposentadores para assegurar 
sua saúde mental e financeira. Dudena 
também confirmou que na próxima sexta-
-feira (11) cerca de 2 mil sites irregulares 
devem ser retirados do ar, em uma ação 
conjunto do Ministério da Fazenda e da 
Agência Nacional de Telecomunicações 
(Anatel). De acordo com o secretário, 
são sites envolvidos com fraude e golpes. 
Dudena já havia destacado a importância 
de acelerar a regulamentação do setor. 
Norma votada no Congresso Nacional 
e sancionada pelo presidente Lula em 
dezembro de 2023 estabeleceu que cabe 
ao Ministério da Fazenda autorizar a ex-
ploração de apostas e fixar condições e 
prazos para adequação das empresas do 
ramo. Nesta quarta-feira, federações de 
futebol receberam da Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF) orientação para 
retirar propagandas de bets irregulares de 
camisetas e outros materiais esportivos.

Saúde pública
Na semana passada, o presidente Luiz 

Governo deve exigir que bets tenham 
registro dos apostadores

Inácio Lula da Silva voltou a alertar a 
população sobre o perigo do vício em 
jogos. Em reunião ministerial, ele discu-
tiu medidas de redução dos impactos das 
apostas esportivas e dos jogos on-line, 
conhecidos como bets, em casos de de-
pendência e endividamento. “Tem muita 
gente se endividando, tem muita gente 
gastando o que não tem. E nós achamos 
que isso tem que ser tratado como uma 
questão de dependência. Ou seja, as pes-
soas são dependentes, as pessoas estão 
viciadas”, ressaltou Lula, de acordo com 
nota divulgada pela Presidência após a 
reunião. Outra preocupação do governo 

federal é com os usuários do bolsa famí-
lia. Estudos apontam para utilização do 
benefício para as apostas. Medidas para 
a restrição do bolsa família para esse 
fim também estão em análise. A Secre-
taria de Prêmios e Apostas do Ministério 
da Fazenda divulgou no último dia 2 de 
outubro versões atualizadas das listas de 
empresas de apostas de quota fixa, bets 
(marcas) e respectivos sites que podem 
continuar funcionando até o fim deste 
ano em âmbito nacional e estadual. Na 
lista nacional, há 93 empresas com res-
pectivamente 205 bets. Já as listas dos 
estados têm 18 empresas.

Dos 3 mil que tentaram reeleição, 2.444 venceram nas urnas
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SÃO PAULO

As exportações do agronegócio paulista 
registraram aumento de 9,2%, atingin-
do US$ 22,69 bilhões entre janeiro e 
setembro em relação ao mesmo período 
do ano passado. Com o resultado, São 
Paulo assumiu como o estado líder em 

A capital paulista recebe, o 38º Panora-
ma da Arte Brasileira: Mil graus, exposi-
ção bienal realizada pelo Museu de Arte 
Moderna de São Paulo (MAM). Esta 
edição terá mais de 130 obras, sendo 79 
inéditas, de 34 artistas e coletivos de 16 
estados brasileiros. Por conta da reforma 
na marquise do Parque Ibirapuera, nes-
te ano a mostra será exibida no Museu 
de Arte Contemporânea da USP, com 
entrada gratuita. A mostra aborda ques-
tões ecológicas, históricas, sociopolíti-
cas, tecnológicas e espirituais, e utilizam 
tanto tecnologia avançada quanto mate-
riais orgânicos, como o barro. Segundo 
a curadoria, o título Mil graus evoca a 
ideia de um calor-limite, em que tudo 
derrete, desmancha e se transforma, fa-
zendo referência às condições climáticas 
e metafísicas de processos de transmu-
tação. A pesquisa curatorial partiu de 
cinco eixos temáticos: ecologia geral, 
territórios originários, chumbo tropical, 
corpo-aparelhagem e transes e traves-
sias. Em ecologia geral são destacadas 
noções ecológicas e práticas ambientais 
ampliadas. Já em territórios originários, 
estão narrativas e vivências de povos 
originários, quilombolas e outros modos 
de vida fora da matriz uniformizante do 
capital, que refletem visões alternativas 
sobre a atual conjuntura do país. Chum-
bo tropical traz leituras críticas que sub-
vertem imaginários e representações do 
Brasil e coloca em xeque aspectos cen-
trais da identidade nacional. De acordo 
com a curadoria, corpo-aparelhagem é a 
linha que busca evidenciar intervenções 
experimentais e reflexões sobre a contí-
nua transmutação corpórea dos seres e 
das coisas, enquanto transes e travessias 
aborda conhecimentos transcendentais, 
práticas espirituais e experiências que 
canalizam os mistérios vitais. Um dos 
curadores desta edição, Germano Dushá, 
contou à Agência Brasil que o título Mil 
graus e a ideia de um calor limite, de 
um quente absoluto, é uma ficção usada 
como uma chave conceitual. “Para que 

O Governo de São Paulo reforça no 
Outubro Rosa a conscientização sobre 
o câncer de mama e a importância da 
realização da mamografia e do cuidado 
com a saúde da mulher. Entre janei-
ro e julho deste ano, foram realizadas 

761.995 mamografias em todo estado 
de São Paulo. 
O exame é a principal ferramenta para a 
detecção precoce da doença. As mulhe-
res paulistas com idades entre 50 e 69 
anos que nunca realizaram mamografia 

Outubro Rosa: veja como agendar exame 
de mamografia em SP de forma gratuita

ou fizeram há mais de 2 anos podem 
marcar seus exames sem a necessidade 
de pedido médico, gratuitamente, pelo 
Sistema Único de Saúde. Neste caso, 
basta apresentar um documento com 
foto e o cartão SUS.

05

exportações no país, superando Mato 
Grosso, que tradicionalmente fica em 
primeiro lugar. 
Com isso, o saldo da balança comercial 
do agronegócio paulista alcançou um 
superávit de US$ 18,45 bilhões, cres-

cimento de 8,9% em relação aos nove 
primeiros meses de 2023. No período 
analisado, a balança comercial do agro 
de São Paulo representou 43,5% do total 
do estado, enquanto as importações cor-
responderam a 7,5% do total.

São Paulo lidera exportação agropecuária 
do Brasil em 2024

a gente possa abordar situações limites, 
condições extremas, processos dinâmi-
cos ligados à transformação radical, à 
transmutação como um destino imedia-
to e incontornável, como aquela coisa 
que tem que acontecer, tem que mudar. 
Quando a gente fala de uma temperatura 
máxima, a gente está falando do calor, 
do fogo, e isso aparece na exposição, 
mas não é só sobre isso”, disse. Além 
dele, o evento contou com a curadoria 
de Thiago de Paula Souza e Ariana Nu-
ala. Para Dushá, essa transmutação pode 
aparecer de diferentes modos. “Pode es-
tar na matéria, pode estar no social, no 
político e também no intangível, no es-
piritual, no campo da alma. A gente está 
muito mais preocupado com a energia, é 
uma energia que a gente aqui está cha-
mando de mil graus, essa energia trans-
formadora e de transmutação”, disse 
Dushá. O curador ressalta que mil graus 
é uma expressão muito popular em con-
textos urbanos do Brasil. “Tanto pode 
ser algo ótimo, algo incrível, algo muito 
bom, você fala assim: nossa, isso é mil 
graus, isso é muito bom. Como também 
uma situação tensa, uma situação in-
tensa: cara, vamos nessa porque tá mil 
graus. Essa ambiguidade interessa muito 
a gente.” Dushá afirma que a exposição 
traz uma série de pontos críticos e linhas 
de pensamento, nesses cinco eixos. “O 
primeiro está relacionado com questões 
ecológicas, o segundo com questões de 
identidade política, discussões políticas 
e momentos de tensão e densidade polí-
tica no Brasil. 
O terceiro está relacionado com territó-
rios originários, com o que a gente pode 
entender desse lugar, antes de a gente 
dar um nome para ele, que se convencio-
nou chamar Brasil. Tem ainda um sobre 
questões corpóreas, sobre questões de 
transformação do corpo, na época que 
a gente está vivendo, e isso também vai 
abarcar hibridismo, questões interespé-
cies, pós humanas, trans humanas e por 
fim questões espirituais”, disse.

O estado de São Paulo já registrou 434 
focos de incêndio em outubro deste ano. 
O número foi contabilizado até a última 
segunda-feira (7), e representa um au-

Incêndios florestais aumentam 
648% nos primeiros dias de 
outubro em São Paulo

mento de 648,3% em relação a todo o 
mês de outubro de 2023. Os dados são 
do Instituto Nacional de Pesquisas Es-
paciais (Inpe), que detecta os focos de 

incêndio em todo o país por meio de sa-
télites. Somente no primeiro dia do mês 
foram registrados 206 focos de incêndio 
no estado paulista. Na segunda-feira 
(7), foram 29. Nos primeiros sete dias 
do mês no ano anterior, foram registra-
dos somente três focos. O recorde histó-
rico para o mês de outubro ocorreu em 
2020, com 995 focos de incêndio. De 
acordo com a Defesa Civil do Estado, 
no momento, seis municípios ainda têm 
incêndios em andamento. Focos de in-
cêndio ainda estão ativos em Luís Antô-
nio, Guatapara, Santa Cruz da Esperan-
ça e Santo Antônio da Alegria, na região 
de Ribeirão Preto; em Águas da Prata, 
na região de Campinas; e em Ribeirão 
Corrente, na região de Franca. Além 
disso, em setembro São Paulo atingiu o 
maior número de incêndios de toda a sé-
rie histórica monitorada pelo Inpe. Até a 
última atualização da plataforma, o es-
tado soma 8.366 focos de incêndio em 
2024, sendo agosto o mês mais crítico, 
com 3.612 registros.

Estado já registrou 434 focos de incêndio até o último dia 7, segundo 
Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais (Inpe)

Mulheres a partir de 50 anos conseguem acessar o serviço por meio 
do programa Mulheres de Peito e Carretas da Mamografia

As exportações do agronegócio paulista registraram aumento de 9,2%, 
atingindo US$ 22,69 bilhões entre janeiro e setembro 

Exposição bienal apresenta 130 
obras no museu de arte da USP

A Defensoria Pública de São Paulo 
oferecerá atendimento jurídico gratuito 
para mulheres nas estações da CPTM e 
metrô e em terminais da EMTU. A ação 
será realizada no dia 9 de outubro em 
celebração ao Outubro Rosa, mês dedi-
cado à conscientização sobre o câncer 
de mama. A Secretaria de Transportes 
Metropolitanos do Estado de São Paulo 
participa da iniciativa. 
O atendimento ocorrerá das 10h às 15h 
em três locais estratégicos da cidade: 
na Estação Brás da CPTM, na Esta-
ção Vila Prudente da Linha 15-Prata 
do Metrô e no Terminal Jabaquara da 

SP faz mutirão de atendimento a mulheres 
em estações de metrô, CPTM e EMTU

EMTU. Na Estação Brás, as pessoas 
serão atendidas na van da Defensoria 
Pública, garantindo conforto e acessi-
bilidade para todas as interessadas.



De 10 à 16 de Outubro de 2024 www.jornalnc.com

A Meta Platforms disse nesta quar-
ta-feira (9) que seu chatbot de inteli-
gência artificial (Meta AI) estará dis-
ponível em 21 novos mercados, com 
a companhia buscando competir com 

o ChatGPT da OpenAI.  As empresas 
de tecnologia têm tentado atrair consu-
midores para seus chatbots de IA intro-
duzindo novos recursos e tornando-os 
mais acessíveis com suporte para dife-

rentes idiomas. O Meta AI, que atual-
mente tem quase 500 milhões de usu-
ários ativos mensais, estará disponível 
no Reino Unido, no Brasil e em mais 
países da América Latina e Ásia a partir 
desta quarta-feira, informou a empresa 
de mídia social. O chatbot também ofe-
recerá suporte a idiomas como árabe, 
indonésio, tailandês e vietnamita, disse 
a Meta. Após o lançamento gradual, a 
empresa disse que o chatbot estará dis-
ponível em 43 países e uma dúzia de 
idiomas, mantendo-o no caminho para 
se tornar o assistente de IA mais usado 
no mundo até o final de 2024. A expan-
são mais recente não incluirá as novas 
vozes de personagens para o chatbot de 
IA que o presidente-executivo da Meta, 
Mark Zuckerberg, anunciou na confe-
rência anual Connect da empresa. Elas 
estão sendo lançadas em um cronogra-
ma separado, disse a empresa. O Meta 
AI também estará disponível nos ócu-
los Ray-Ban Meta no Reino Unido e na 
Austrália, disse a empresa.

Cientistas usaram o rover espacial 
Curiosity da Nasa para analisar amos-
tras recolhidas na cratera Gale, em Mar-
te, e descobrir mais sobre as mudanças 
de clima que transformaram a superfície 
do planeta vermelho em inóspita para a 
vida terrestre. Ao procurar pistas sobre 
o possível suporte de vida que o astro 
marciano poderia ter, os pesquisadores 
encontraram minerais ricos em carbono 
que apontam para uma grande quantida-

de de evaporação de água da superfície. 
Atualmente, o clima de Marte impossi-
bilita a vida terrestre, mas as evidências 
mostram a possibilidade de haver água 
líquida disseminada em sua superfície 
no passado. Por meio da análise dos 
isótopos (os variantes de um mesmo 
elemento químico) de minerais ricos em 
carbono — os carbonatos — encontra-
dos na cratera Gale os cientistas desco-
briram que a composição da atmosfera 

do planeta mudou. “Os valores isotó-
picos desses carbonatos apontam para 
grandes quantidades de evaporação, 
sugerindo que esses carbonatos prova-
velmente se formaram em um clima que 
só poderia sustentar água líquida tem-
porariamente”, disse David Burtt, do 
Centro de Voos Espaciais Goddard da 
NASA em Greenbelt, Maryland, e auto-
ra do artigo que descreve a pesquisa, pu-
blicado na última segunda-feira (7) no 
Proceedings of the National Academy 
of Sciences.  Esses compostos mantêm 
um registro climático de como o planeta 
era no passado — permitindo a visuali-
zação de como era a temperatura, acidez 
e composição da água e da atmosfera. 
Com as amostras de Marte, os cientistas 
fizeram duas hipóteses sobre as mudan-
ças do clima marciano: na primeira, os 
carbonatos se formam através de ciclos 
de umidade e seca na cratera Gale; na 
segunda, os compostos se formam em 
água muito salgada sob condições de 
formação de gelo. “Ciclos de umidade 
e secura indicariam alternância entre 
ambientes mais e menos habitáveis, en-
quanto temperaturas criogênicas nas la-
titudes médias de Marte indicariam um 
ambiente menos habitável, onde a maior 
parte da água está presa em gelo e não 
está disponível para reações químicas 
ou biológicas, e o que há é extremamen-
te salgado e desagradável para a vida”, 
disse Jennifer Stern, coautora do artigo.

7 dicas para você saber se está conversando 
com IA ou uma pessoa real

Missão da Nasa encontra pistas 
do que tornou Marte inabitável

Chatbot de IA da Meta chega ao Brasil 
para competir com o ChatGPT

Com a evolução da inteligência artifi-
cial (IA), plataformas como ChatGPT 
e Gemini Google passaram a se desta-
car entre internautas, seja pela rapidez 
na informação ou precisão na criação 
de textos e respostas. A partir uma lin-
guagem mais natural e, por muitas ve-
zes, até descontraída, a experiência de 
conversar com chatbots se tornou ainda 
mais atrativa. Por outro lado, tamanho 
avanço também acende um alerta neces-
sário sobre identificar quem está do ou-
tro lado da tela: uma pessoa real ou IA? 
Pensando nisso, a reuniu sete dicas prá-
ticas e simples para você aderir quando 
a dúvida surgir. 

Atente-se ao estilo de conversa
Uma das principais características na 
identificação de um texto gerado por IA 
se dá pela linguagem, muitas vezes sem 
personalidade própria, mirando sempre 
no estilo mais formal, que foge da re-
alidade das conversas humanas do dia 
a dia. Solicite chamadas de voz ou de 
vídeo. Outra alternativa é solicitar uma 
chamada de voz ou vídeo. A recusa, por 
sua vez, pode abrir margem para possí-
veis golpes e dúvidas.

Faça perguntas que exigem respostas 
mais elaboradas
De forma geral, os bots costumam tra-
balhar com respostas com tons genéri-
cos, não fornecendo textos para questio-
namentos mais complexos e elaborados. 
Por isso, aposte na estratégia de ques-
tões sobre temas do momento.

Não forneça dados pessoais
Na grande maioria das vezes, a exi-
gência de dados pessoais como nome, 
informações bancárias e senhas, por 
exemplo, também é uma indicação de 
golpes em conversas on-line. Por isso, 
não os compartilhe.

Fique atento aos links duvidosos
Durante a conversa, não é comum que 
o interlocutor a interrompa para enviar 
links duvidosos. Assim, é importante 
evitá-los antes de verificar a seguran-
ça da URL. Endereços confiáveis co-

meçam com “www”, terminando em 
“.com” ou “.gov”, por exemplo.

Sem erros de digitação
Vez ou outra, humanos cometem erros 
de digitação, enquanto isso, chatbots 
são treinados com a gramática correta.

Tempo de resposta
Encerrando a lista, a velocidade para 
criar respostas é outro ponto de alerta. 
Pessoas tendem a levar mais tempo para 
absorver, analisar e digitar os textos, do 
que as máquinas.

Meta AI também estará disponível no Reino Unido e em alguns países da Ásia 
e da América Latina

Em Barueri, a loja Outlet dos Notebooks 
é referência em qualidade e atendimento

Se você está em busca de notebooks de 
alta performance e acessórios de infor-
mática que realmente fazem a diferen-
ça, o *Outlet dos Notebooks* é o lugar 
certo para você! Localizado em Barue-
ri/SP, nossa loja se destaca por oferecer 
uma ampla variedade de produtos das 
melhores marcas do mercado, sempre 
com preços que cabem no seu bolso. 
Não importa se você é um estudante, 
profissional ou gamer, aqui você en-
contra exatamente o que precisa para 
elevar sua produtividade e entreteni-
mento ao máximo. Além da qualidade 
dos nossos produtos, contamos com 
uma equipe especializada pronta para 
te ajudar a escolher a melhor opção 
para suas necessidades. Nosso atendi-
mento é personalizado, garantindo que 
você tenha toda a assistência necessária 
para tomar a decisão certa. Afinal, não 
vendemos apenas notebooks e aces-
sórios, vendemos soluções completas 
para o seu dia a dia. No *Outlet dos 
Notebooks*, nos preocupamos com 
cada detalhe para que sua experiên-
cia de compra seja a melhor possível. 
Desde a navegação no nosso site até o 
suporte pós-venda, estamos sempre à 
disposição para tornar tudo mais sim-

ples e eficiente. Sabemos que tecnolo-
gia é uma parte essencial da sua vida, e 
por isso, nos empenhamos em oferecer 
produtos de qualidade e serviços que 
você pode confiar. Seja para equipar o 
seu escritório, montar o setup dos so-
nhos ou simplesmente trocar de note-
book, você pode contar com o *Outlet 
dos Notebooks* como a sua principal 
referência em Barueri/SP. Nossa repu-
tação foi construída com base na sa-
tisfação de nossos clientes, que sabem 
que aqui encontra variedade, qualidade 
e um atendimento diferenciado. 
Não perca tempo! Visite nosso site ou 
venha nos conhecer pessoalmente e 
descubra por que somos a loja preferi-
da de quem entende de informática. No 
*Outlet dos Notebooks*, sua satisfação 
é garantida, e o melhor, você sai com a 
certeza de ter feito o melhor negócio. 
Venha conferir!

Outlet dos Notebooks
Site www.outletdosnotebooks.webloja.
app/ Instagram @outletdosnotebooks
Rua Campos Sales 303, sala 810, Cen-
tro de Barueri,Fone fixo e WhattsApp 
(11) 4163-3734, De segunda a sexta 
das 09hs até as 18hs
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Volta do X no Brasil: quem saiu após o bloqueio 
vai retornar? Usuários se dividem
O retorno do X, antigo Twitter, no Bra-
sil, não significa necessariamente que 
seus antigos usuários brasileiros volta-
rão a usar a plataforma. Em resposta, 
alguns deles demonstraram posiciona-
mentos diversificados sobre a questão. 
Alguns internautas elencam questões 
como saúde mental, fake news, pri-
vacidade de suas contas, entre outras, 
para decidir qual plataforma vão usar. 
Isso porque, durante o período de blo-
queio, plataformas semelhantes ao X, 
como Bluesky e Threads, cresceram 
em números de usuários e se provaram 
como alternativas possíveis oferecendo 
outros recursos. “Eu estou tentando en-
gajar no Bluesky e não pretendo voltar 
para o X. Acho que [o X] é uma rede 
social muito boa para informação, eu 
seguia muitos perfis de notícias, das 
mais variadas coisas, por lá, porém, ela 

também tem muito conteúdo machista, 
homofóbico (…) e a empresa fez mui-
to pouco ou nada para combater isso”, 
afirmou Heloiza Melo, 31, gestora de 
marketing. O estudante de música Da-
rio de Moraes, 23, disse acreditar que a 
suspensão do X teve efeitos positivos 
na vida dele. “Minha saúde mental me-
lhorou bastante sem os conflitos diretos 
[que havia lá]”. Tendo migrado para o 
Bluesky, o estudante disse ainda que, 
por enquanto, não pretende abando-
nar o serviço criado por Jack Dorsey, 
ex-CEO do Twitter. “Vou ficar obser-
vando o movimento de migração das 
redes. Na verdade, não gostaria de vol-
tar para o X, mas, caso eu volte, vou 
mudar meus hábitos e a maneira de me 
relacionar com a rede, como criar outra 
conta e restringir a pessoas mais próxi-
mas”, disse. 
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O Comitê Paralímpico Brasileiro (CPB) 
tem um novo presidente, o pernambu-
cano José Antônio Ferreira Freire, que 

foi eleito para o ciclo 2025-2029. A es-
colha foi realizada durante Assembleia 
Geral Ordinária de Eleição da entidade 

realizada no Centro de Treinamento 
Paralímpico, em São Paulo. José Antô-
nio Ferreira Freire substituirá no cargo 
Mizael Conrado, eleito em 2017 e ree-
leito em 2020. Outra decisão tomada na 
assembleia foi a reeleição do ex-atleta 
Yohansson Nascimento para o cargo de 
vice-presidente. “Vamos dar continui-
dade a este trabalho maravilhoso reali-
zado pelo presidente Mizael Conrado, 
com todos os projetos e programas por 
todo o país. Agradeço a ele pela parce-
ria de longa data. É uma honra poder 
substituí-lo no CPB.  Será um grande 
desafio mantermos e até ampliarmos 
tudo o que foi feito até agora pelas 
pessoas com deficiência. Mas tenho a 
certeza de que, com o esforço de todos 
nós, faremos o CPB cada dia maior”, 
discursou José Antônio após a eleição.

José Antônio Ferreira Freire é eleito 
presidente do CPB

Dorival Júnior definiu a escalação da se-
leção brasileira que enfrentará o Chile, 
nesta quinta-feira, às 21h (de Brasília), 
em Santiago. A partida é válida pela 9ª 
rodada das Eliminatórias para a Copa 
do Mundo de 2026. Abner e Igor Jesus 
serão titulares. – Abner e Igor iniciam 
a partida. Eu não acho que eles tenham 
que ter isto como um peso, como um di-
ficultador além da responsabilidade na-
tural de vestir uma camisa pesada como 
da seleção, olhar a nossa situação e te-
mos de encarar. Nossa comissão fez só 
dois jogos nesta fase classificatória, mas 
a responsabilidade é de todos nós, não 
fugimos do contexto – respondeu. – Já 
foi definido (o time). A ideia era essa, 
foi mantida. Os treinos nos mostraram 
coisas boas. Todo mundo muito con-

centrado para que possamos fazer dois 
jogos dentro de um nível diferente prin-
cipalmente do primeiro tempo da última 
partida. Esse é um objetivo que todos 
nós temos para que possamos reverter 
esse quadro momentâneo – comple-
tou. No treino de terça na Academia de 
Futebol do Palmeiras, o técnico havia 
sinalizado com mudanças para o jogo. 
A principal delas, a entrada de Igor Je-
sus, do Botafogo, no ataque, junto de 
Savinho, Raphinha e Rodrygo. Na la-
teral esquerda, Dorival testou Abner e 
Alex Telles, mas acabou optando pelo 
primeiro nome para a posição. A esca-
lação, portanto, terá: Ederson, Danilo, 
Marquinhos, Gabriel Magalhães e Ab-
ner; André e Lucas Paquetá; Savinho, 
Raphinha, Rodrygo e Igor Jesus. Em 

busca de reabilitação, a Seleção en-
frentará os dois últimos colocados das 
Eliminatórias. O Chile ocupa a nona 
colocação e vem de derrota em casa 
para a Bolívia. Já o Peru, adversário na 
terça-feira, em Brasília, é o lanterna. 
O Brasil está no quinto lugar, com 10 
pontos, oito a menos do que a líder Ar-
gentina. – É uma situação muito ruim 
para uma seleção que sempre pontuou 
na parte de cima, mas vamos atingir 
este momento. Queríamos um resul-
tado diferente neste momento, mas eu 
acho que tudo está acontecendo em um 
sentido de primeiro nos mostrar uma 
condição ruim para ver quem tem a 
resiliência para sustentar, o que vamos 
enfrentar em uma competição como a 
Copa do Mundo.

Dorival Júnior anuncia Abner e Igor Jesus 
como titulares na Seleção contra o Chile
Técnico prepara o Brasil para o jogo desta quinta-feira, pelas Eliminatórias

Flamengo sai na frente do Corinthians 
na semifinal da Copa do Brasil
No primeiro jogo sob o comando do 
técnico Filipe Luís, o Flamengo der-
rotou o Corinthians por 1 a 0, na noite 
desta quarta-feira (2) no estádio do Ma-
racanã, pela ida das semifinais da Copa 
do Brasil.  A vitória dentro de casa dá 
uma pequena vantagem ao Rubro-Ne-
gro, que avança para a decisão da com-
petição até mesmo com um empate no 
confronto de volta, que será disputado 
no dia 20 de outubro em Itaquera. Já o 
Timão precisará vencer por dois gols de 
diferença para se classificar ao final dos 
90 minutos, enquanto o triunfo simples 
leva para a disputa de pênaltis. A pri-
meira apresentação do Flamengo sob 
o comando de seu novo comandante, o 
ex-jogador Filipe Luís, que substituiu 
Tite, foi marcada pelo maior ímpeto 
ofensivo. Desde os primeiros minutos 
o Rubro-Negro da Gávea criou boas 
oportunidades, em especial com Arras-
caeta e Gabriel Barbosa. Mas o goleiro 
Hugo Souza mostrou segurança para 
manter o placar inalterado até os 31 
minutos do primeiro tempo, quando o 
lateral Alex Sandro avançou pela linha 
de fundo e bateu cruzado para marcar 
o gol da vitória. Já o Corinthians teve 
as suas melhores oportunidades após 
o intervalo, com destaque para o lance 
no qual o espanhol Héctor Hernández 

recebeu passe em profundidade aos 20 
minutos da etapa final e ficou de frente 
para o goleiro Rossi. Mas acabou sendo 
alcançado pela marcação adversária e 
se enrolou na finalização para desper-
diçar uma boa chance.

Vitória do Galo
Já em Belo Horizonte, o Atlético-MG 
derrotou o Vasco por 2 a 1 de virada 
para sair em vantagem na outra semifi-
nal. O Cruzmaltino abriu o placar com 
um belo gol de Phillipe Coutinho. Po-
rém, o Galo se recuperou na partida e 
garantiu o triunfo final graças a gols de 
Guilherme Arana e Paulinho. 

Após assinatura de acordo, a Prefeitura 
do Rio e o governo federal realizaram 
uma cerimônia de entrega das chaves do 
terreno do Gasômetro para o Clube de 
Regatas do Flamengo. O terreno perten-
cia a um fundo gerido pela Caixa Eco-
nômica Federal e foi arrematado, em lei-
lão, por mais R$ 130 milhões. No local, 
está prevista a construção de um novo 
estádio para o clube. O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, o advogado-Ge-
ral da União, ministro Jorge Messias, 
e a ministra da Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos, Esther Dweck, 
participaram por videoconferência, de 
Brasília, da reunião que marcou a ofi-
cialização do acordo. O prefeito do Rio 
de Janeiro, Eduardo Paes, e o presidente 
do Flamengo, Rodolfo Landim, estive-
ram no centro de operações da capital 
fluminense. Lula disse que se trata de 
um dia importante para o Flamengo e 
afirmou estar cumprindo a promessa 
de dar um tratamento muito especial ao 
Rio de Janeiro. “Um time que tem a tor-
cida que tem o Flamengo, a paixão que 
representa o Flamengo, é muito impor-
tante que tenha um estádio de futebol”. 

Flamengo recebe posse de terreno 
para novo estádio

Depois da formalização, autoridades e 
imprensa se deslocaram para a cerimô-
nia de “entrega das chaves” do terreno, 
em São Cristóvão. Neste momento, o 
deputado federal Pedro Paulo represen-
tou Paes, impedido de participar de atos 
políticos pela lei eleitoral. O presidente 
do Flamengo, Rodolfo Landim, descre-
veu que o próximo passo é fazer sonda-
gens do terreno, montar o projeto básico 
e solicitar licenças necessárias para a 
construção do estádio. “Essa fase deve 
durar até dois anos, espero que menos, 
e depois começa o período de constru-
ção. Nossa ideia é, a exemplo que temos 
no CT, colocar um mastro de 50 metros 
de altura com um bandeirão no meio do 
terreno, para todos que passarem verem 
que é aqui o nosso terreno.”
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Klopp assume direção 
de clubes da Red Bull

O técnico alemão Juergen Klopp foi 
nomeado chefe global de futebol da 
Red Bull, dona de vários clubes, in-
cluindo RB Leipzig, New York Red 
Bulls e Red Bull Bragantino, informou 
a empresa na quarta-feira (9 de outu-
bro), em seu primeiro emprego desde 
que deixou o Liverpool no início deste 
ano. Klopp, que encerrou sua bem-su-
cedida passagem de nove anos pelo Li-
verpool no final da temporada passada, 
começará em 1º de janeiro de 2025. 
“Depois de quase 25 anos afastado, não 
poderia estar mais animado para me 
envolver em um projeto como esse”, 
disse Klopp, que também treinou o 
Mainz 05 e o Borussia Dortmund, em 

um comunicado. “O papel pode ter mu-
dado, mas minha paixão pelo futebol e 
pelas pessoas que fazem o jogo ser o 
que ele é não mudou.” O jogador de 57 
anos chegou ao Liverpool em outubro 
de 2015 e venceu a Liga dos Campe-
ões, seu primeiro título da Liga Inglesa 
desde 1990, o Mundial de Clubes, a FA 
Cup, a Copa da Liga e a Supercopa, 
além da Community Shield durante seu 
mandato. Klopp, que também levou o 
Dortmund a dois títulos da Bundesliga, 
uma Copa da Alemanha e uma final da 
Liga dos Campeões em 2013, anunciou 
em janeiro que deixaria o Liverpool no 
final da temporada. Klopp não estará 
envolvido nas operações diárias dos 
clubes de propriedade da Red Bull na 
Alemanha, Estados Unidos, Brasil e 
Áustria, disse a empresa. “Ele fornece-
rá visão estratégica, apoiando diretores 
esportivos individuais no avanço da 
filosofia da Red Bull”, disse a empre-
sa. Klopp é há muito tempo associado 
a esse cargo, especialmente após sua 
passagem bem-sucedida pelo Liverpo-
ol e com a Alemanha lutando para cau-
sar impacto no cenário internacional na 
última década.

Seleção Brasileira conquista o hexa 
da Copa do Mundo de Futsal

A Seleção Brasileira entrou para a his-
tória na noite deste domingo (5) no 
Uzbequistão. Os brasileiros conquis-
taram o hexacampeonato mundial de 
futsal ao vencer os argentinos por 2 a 

1 na final da Copa do Mundo. Os gols 
da vitória na Humo Arena, em Tashke-
nt, foram marcados por Rafa Santos e 
Ferrão, ambos no primeiro tempo. O 
goleiro Willian teve uma atuação im-

pressionante e fechou o gol. A Argen-
tina descontou nos minutos finais com 
Rosa. O Brasil ampliou a hegemonia 
no futsal e acabou com o jejum de mais 
de uma década sem conquistar o cobi-
çado troféu. Antes de se sagrar cam-
peão no Uzbequistão, o Brasil venceu 
em cinco ocasiões: 1989, 1992, 1996, 
2008 e 2012. 

Campeões invictos
Essa foi a primeira final entre os ri-
vais sul-americanos na história de um 
Mundial. Antes de vencer os argen-
tinos na final, o time comandado por 
Marquinhos Xavier venceu todos os 
adversários. Na semi, o Brasil derrotou 
a Ucrânia. Antes disso, os brasileiros 
venceram Marrocos, Costa Rica, Tai-
lândia, Croácia e Cuba. Na disputa do 
terceiro lugar, a Ucrânia levou a me-
lhor ao golear a França por 7 a 1. Esse 
foi o melhor resultado da equipe em 
uma edição do Mundial.

Brasil vence a Argentina no Uzbequistão, acaba com jejum de 12 anos 
sem título e amplia a hegemonia na modalidade

Pernambucano dirigirá a entidade no ciclo 2025-2029
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A guerra comercial entre União Europeia 
e China está tomando novos rumos quan-
do agora as montadoras do continente 
questionam as regras de Bruxelas quanto 
à sobretaxa de veículos elétricos impor-
tados do gigante asiático. A Volkswagen, 
maior montadora da Europa e uma das 
duas maiores do mundo, ao lado da Toyo-
ta, se posiciona contra a política atual de 
tarifar os fabricantes chineses em até 
38,1% cima da taxa regular de 10% do 
imposto de importação. O que acontece 
na Europa é que mesmo as montadoras 
chinesas que estão construindo fábricas 
na região, estão sendo sobretaxadas, não 
importando o tamanho do investimento e 
nem as consequências do mesmo. A MG, 
da SAIC, por exemplo, tem planos para 
produção em pelo menos duas regiões da 
Europa. No caso da VW, Oliver Blume, 
CEO da empresa, disse ao jornal domini-
cal Bild am Sonntag que a defende uma 
mudança nas regras, segundo a Reuters. 
Blume disse: “Em vez de tarifas puni-
tivas, isso deveria ser sobre dar crédito 
mútuo para investimentos. Aqueles que 

A Nissan iniciou a produção em série da 
nova geração do Kicks 2025 na fábrica 
de Aguascalientes, no México. Trata-se 
da segunda geração do SUV compac-
to, um dos principais produtos da mar-
ca no Brasil. O modelo será destinado 
a países como Estados Unidos, Chile e 
Colômbia, mas antecipa um pouco do 
que chegará ao mercado do Brasil. O 
novo Kicks 2025 também será fabrica-
do na planta da Nissan em Resende, no 
Rio de Janeiro. Por lá, a marca acaba de 
completar 16 milhões de unidades fa-
bricadas. O Kicks passa por uma trans-
formação significativa em sua segunda 

geração. Embora o design seja uma evo-
lução notável, o modelo também traz 
avanços importantes em tecnologia e 
motorização. Nos Estados Unidos, onde 
já foi lançado, o carro troca o bloco 1.6 
aspirado por um 2.0. Para a versão bra-
sileira, a Nissan deverá optar por outro 
bloco ou manter o 1.6. Em relação do 
design, o Kicks de 2025 apresenta uma 
estética mais robusta e moderna, desta-
cando-se pelas linhas mais ousadas, um 
visual de inspiração futurista e detalhes 
como luzes de rodagem em formato de 
barras triplas e uma carroceria de dois 
tons. Uma grande mudança em relação 

ao atual, que tem um visual mais calmo. 
Em termos de dimensões, o novo Kicks 
cresceu em todos os sentidos, com 7,1 
cm a mais no comprimento, 4,06 cm na 
largura e 2,29 cm na altura. A distância 
entre-eixos foi ampliada em 3,81 cm, 
o que contribui para um interior mais 
espaçoso. Além disso, o SUV ganhou 
3,56 cm extras de altura livre do solo, 
totalizando 21,33 cm. O modelo conta 
com um motor 2.0 litros de quatro ci-
lindros em linha, que gera 141 cavalos 
de potência e 190 Nm de torque. Esse 
novo propulsor substitui a motorização 
anterior, com um ganho de 19 cavalos 
e 35 Nm de torque, o que proporciona 
mais força, embora o Kicks agora seja 
162 kg mais pesado na sua versão bá-
sica.  A transmissão segue automática 
continuamente variável (CVT) e tra-
ção dianteira. Nos EUA, há opção de 
tração integral opcional. No interior, a 
Nissan trouxe inovações tecnológicas, 
com destaque vai para o novo sistema 
de entretenimento, que inclui uma tela 
sensível ao toque de sete polegadas na 
versão de entrada, e uma tela maior, de 
12,3 polegadas, nas versões mais caras. 
O painel de instrumentos digital tam-
bém varia entre 7 e 12,3 polegadas.

Novo Nissan Kicks inicia produção 
e chega ao Brasil em 2025

Volkswagen defende que chinesas recebam 
créditos para produzir na Europa

Jeep Compass Sport 2025 tem seu 
preço reduzido em R$ 32 mil
A Jeep está trazendo uma oferta espe-
cial para o Compass Sport de modo 
a dar ênfase à proposta da versão de 
acesso do SUV médio fabricado em 
Goiana, Pernambuco, que traz mo-
torização turbo flex e um pacote de 
equipamentos interessante. Preço? R$ 
152.999, redução de R$ 30 mil, já que 
seu preço anterior era de R$ 184.990. 
Segundo a Jeep, o Compass Sport 2025 
terão os pedidos já atendidos em todas 
as concessionárias da marca no país, 
inclusive com unidades em pronta-en-
trega. Oferecido na versão T270 Turbo 
Flex, o SUV tem motor 1.3 Turbo de 
180 cavalos na gasolina. Já com etanol, 

o Compass Sport entrega 185 cavalos, 
enquanto o torque é o mesmo para os 
dois combustíveis, ou seja, nesse caso 
27,5 kgfm. O câmbio automático tem 
seis marchas e a tração é dianteira com 
o sistema Traction Control+. De série, 
o Jeep Compass Sport 2025 tem ar con-
dicionado dual zone, Apple Carplay e 
Android Auto sem fio, multimídia de 
8,4 polegadas e cluster digital de 7 
polegadas. Também oferece faróis full 
LED com assinatura em LED, lanter-
nas em LED, rodas de liga leve de 18 
polegadas, sensor de chuva e crepus-
cular, além de opcionais, como bancos 
em couro e teto solar panorâmico. Ele 

pode ter ainda o pacote Tech com  clus-
ter digital de 10,25 polegadas, multimí-
dia de 10,1 polegadas, além de controle 
de cruzeiro adaptativo, aviso de colisão 
frontal com frenagem automática, de-
tector de fadiga, entre outros. 

O seguro obrigatório para veículos, que 
ficou suspenso nos últimos três anos, 
voltará a ser cobrado a partir de 2025. 
O antigo DPVAT (Danos Pessoais por 
Veículos Automotores Terrestres) será 
substituído pelo novo SPVAT (Seguro 
Obrigatório para Proteção de Vítimas de 
Acidentes de Trânsito), com pagamento 
previsto junto ao IPVA (Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos Automotores). 
De 2021 a 2023, os proprietários de ve-
ículos foram isentos do pagamento do 
seguro obrigatório devido a um saldo 
remanescente de R$ 4,5 bilhões. Esse 
montante, anteriormente administrado 
pela seguradora líder, foi transferido 
para a Caixa Econômica Federal, que 
utilizou os recursos para cobrir as inde-
nizações de acidentes de trânsito duran-
te esse período. Em 15 de novembro de 
2023, os recursos provenientes do então 
DPVAT se esgotaram, levando à neces-
sidade de estabelecer um novo modelo 
de seguro. O Congresso Nacional apro-
vou a criação do SPVA, que entrará em 
vigor no próximo ano. O novo SPVA foi 
aprovado pelo Senado Federal em maio 
deste ano. Embora o valor exato ainda 
não tenha sido definido, estima-se que o 

custo anual do novo seguro obrigatório 
ficará entre R$ 50 e R$ 60 por veícu-
lo, segundo estimativa do Ministério da 
Fazenda. O pagamento será realizado 
juntamente com o IPVA, facilitando o 
processo para os proprietários. A im-
plementação do SPVAT visa garantir a 
continuidade da proteção às vítimas de 
acidentes de trânsito, assegurando que 
haja recursos disponíveis para indeniza-
ções e assistência médica quando neces-
sário. A medida é considerada essencial 
para manter a segurança financeira dos 
envolvidos em acidentes viários no país. 

Entenda como vai funcionar 
o SPVAT, novo DPVAT

investem, criam empregos e trabalham 
com empresas locais devem se beneficiar 
quando se trata de tarifas”. Segundo os 
cálculos, os custos para os fabricantes 
chineses venderem seus carros na Euro-
pa chegaria a 45%. Com o novo plano, 
isso custaria bilhões de dólares extras 
às montadoras para trazer carros para o 
bloco e devem ser impostas a partir do 
mês que vem por cinco anos. A ideia é 
que os fabricantes chineses que estejam 

investindo na Europa, em produção de 
veículos, tem créditos para poder impor-
tar sem a sobretaxa a medida que fazem 
seus aportes, como acontece no Brasil. 
Aqui, o governo concedeu créditos em 
forma de cotas para importação sobre o 
aumento nas alíquotas de importação de 
veículos, mediante os investimentos em 
fábricas no país, sendo essa a única ma-
neira de escapar da taxa, que será de 35% 
a partir de 2026.

Novo Creta 2025 chega 
com motor 1.6 Turbo 
de 193 cavalos
A Hyundai lançou o Novo Creta 2025 
no mercado nacional e o SUV compac-
to da marca coreana muda muito em 
relação ao modelo anterior, com altera-
ções profundas no visual frontal, assim 
como na traseira e também no interior, 
onde recebeu um painel novo. O SUV 
da Hyundai adota o mesmo layout visto 
no modelo indiano, tendo como deta-
lhes principais, as novas luzes diurnas 
em LED num formato de “H”, crian-
do um layout expressivo. Além disso, 
adiciona faróis full LED atualizados, 
bem como para-choques remodelados. 
Na traseira, o Novo Creta 2025 adota 
um visual horizontalizado, com a mes-
ma identificação visual da frente, ten-
do ainda para-choques novos. O plural 
no caso dos protetores do SUV é que 
uma versão com apelo esportivo tem 
seus próprios formatos. Oferecido nas 
versões Comfort, Limited, Platinum, 
N Line e Ultimate, o Novo Creta 2025 
mantém o motor Kappa 1.0 TGDI de 
120 cavalos e 17,5 kgfm, que ficou 6% 
mais econômico por conta do Procon-
ve L8. Ele faz 8,4/9,0 km/l no etanol 
e 12,0/12,7 km/l na gasolina, respec-
tivamente cidade/estrada. Já a grande 
novidade é o motor Smartstream-G 1.6 
TGDI de 193 cavalos e 27 kgfm, com 
transmissão de dupla embreagem e sete 
marchas. Só à gasolina, ele faz 11,9 
km/l na cidade e 13,5 km/l na estrada. 
O Novo Creta 2025 traz ainda um inte-
rior renovado, com painel redesenhado 
com duas telas de 10,25 polegadas para 
cluster e infotainment, embora nas ver-
sões mais baratas, seja um display de 7 
polegadas antigo. O modelo incorporou 
itens importantes, como ar condicio-
nado dual zone, alerta de saída segura, 
USB-C, alerta de tráfego cruzado com 
frenagem de emergência e assistente de 
ponto cego. O interior tem quatro tona-
lidades diferentes, com destaque para a 
Platinum em marrom e a Ultimate em 
tons claros. Também adicionou retrovi-
sor eletrocrômico em algumas versões, 

como também apoiado de braço com 
porta-copos atrás. O banco do motorista 
agora tem ajustes elétricos, mantendo a 
climatização presente desde a primeira 
geração. O Novo Hyundai Creta 2025 
na versão N Line tem frente com para-
-choque mais pronunciado, ganhando 
ainda grade diferenciada e logotipo N 
Line, bem como rodas de liga leve ex-
clusivas, lanternas traseiras escurecidas 
e para-choque com difusor de ar. Não 
fica apenas nisso, o Novo Creta N Line 
conta ainda com um aerofólio pronun-
ciado, bem como escape duplo espor-
tivo. Dentro, o ambiente é escurecido, 
com volante esportivo, pedais de alu-
mínio, alavanca de câmbio customizada 
e bancos esportivos com logo “N” bor-
dado. Completamente revisado, o Novo 
Creta 2025 parece pronto para enfrentar 
players de peso do mercado. Confira 
abaixo os preços do SUV da Hyundai: 
Hyundai Creta 2025 – Preços, Novo 
Hyundai Creta Comfort 1.0 TGDI – R$ 
141.890, Novo Hyundai Creta Limited 
1.0 TGDI – R$ 156.490, Novo Hyundai 
Creta Platinum 1.0 TGDI – R$ 172.690, 
Novo Hyundai Creta N Line 1.0 TGDI 
– R$ 182.090, Novo Hyundai Creta Ul-
timate 1.6 TGDI – R$ 189.990

SUV ganha nova versão e fica mais moderno e agressivo
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O resultado definitivo da prova objetiva 
do Exame Nacional de Revalidação de 
Diplomas Médicos Expedidos por Insti-
tuição de Educação Superior Estrangei-
ra (Revalida) 2024/2 foi divulgado pelo 
Instituto Nacional de Estudos e Pesqui-

sas Educacionais Anísio Teixeira (Inep). 
No Sistema Revalida, os participantes 
podem conferir também os pareceres 
dos recursos interpostos às questões ob-
jetivas, além da versão definitiva do ga-
barito. De acordo com o Inep, as notas 

provisórias da prova discursiva também 
estão disponíveis, bem como o padrão 
de respostas definitivo. O período para 
interpor recurso se encerra na próxima 
terça-feira, 8 de outubro. Diferente de 
edições anteriores, os participantes ti-
veram um período específico para apre-
sentar os documentos comprobatórios 
de conclusão do curso (28 de agosto a 
1º de setembro). Foram disponibiliza-
dos nesta sexta os resultados referentes 
à documentação. O prazo para recursos 
também se encerra no dia 8 de outubro. 
Ao todo, 12.962 pessoas (93% dos ins-
critos) fizeram as provas da 1ª etapa do 
Revalida 2024/2, no dia 25 de agosto. 
O resultado final será divulgado em 25 
de outubro. O Revalida é composto por 
duas etapas (teórica e prática), que abor-
dam as cinco grandes áreas da medici-
na: clínica médica, cirurgia, ginecologia 
e obstetrícia, pediatria, e medicina da 
família e comunidade (saúde coletiva). 
O objetivo é avaliar habilidades, com-
petências e conhecimentos necessários 
para o exercício profissional adequado 
aos princípios e necessidades do Siste-
ma Único de Saúde (SUS).

O Instituto Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep) disponibilizou, nesta quarta-
-feira (2), em seu portal na internet, o 
documento A Redação do Enem 2024 
– Cartilha do Participante. O material 
procura esclarecer dúvidas sobre crité-
rios que fazem um texto ser bem qua-
lificado no Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem). Além das informações 
sobre a matriz de referência da prova, 
há exemplos comentados de redações 
que receberam pontuação máxima 
(1.000 pontos) no Enem 2023. No dia 
3 de novembro, primeiro dia do exame, 
os participantes deverão escrever um 
texto dissertativo-argumentativo de até 
30 linhas. Será proposta uma situação-

-problema, que servirá de base para o 
desenvolvimento da redação. Entre as 
competências exigidas no Enem, estão 
o domínio da escrita formal da língua 
portuguesa; a organização das informa-
ções, dos fatos e dos argumentos para 
defender um ponto de vista; o conhe-
cimento dos mecanismos linguísticos 
necessários para a argumentação e a 
proposta de intervenção para o proble-
ma abordado. Cada avaliador atribuirá 
uma nota entre 0 e 200 pontos para cada 
uma das cinco competências. Serão 
dois avaliadores para cada texto. A nota 
final do participante será a média arit-
mética entre as duas pontuações atribu-
ídas pelos avaliadores. Alguns critérios 
podem fazer com que a nota seja zero: 

Enem: confira a cartilha da redação 
e tire suas dúvidas

Revalida: Inep divulga pontuação final 
do exame de diplomas médicos
Participantes também pode conferir parecer sobre recursos

fuga ao tema, texto com até sete linhas, 
trecho deliberadamente desconectado 
do tema, desobediência à estrutura dis-
sertativo-argumentativa e desrespeito à 
seriedade do exame. Instituições de en-
sino públicas e privadas usam o Enem 
para selecionar os estudantes. As notas 
da prova também servem de parâmetro 
para acesso a auxílios governamentais, 
como o Fundo de Financiamento Estu-
dantil (Fies). Os resultados individuais 
também podem ser aproveitados nos 
processos seletivos de instituições por-
tuguesas que têm convênio com o Inep. 
Os acordos garantem acesso facilitado 
às notas dos estudantes brasileiros inte-
ressados em cursar a educação superior 
em Portugal.

Provão Paulista: estudantes devem 
escolher cursos até 29 de novembro
Os estudantes da terceira série do ensino 
médio que vão realizar o Provão Paulista 
já podem escolher a quais cursos dese-
jam concorrer. A seleção deve ser feita no 
portal da avaliação até o dia 29 de no-
vembro. Nesta edição, serão oferecidas 
15.390 vagas em universidades estaduais 
de São Paulo: 1.500 na USP (Universida-
de de São Paulo) 934 na Unesp (Universi-
dade Estadual Paulista) 325 na Unicamp 
(Universidade Estadual de Campinas) 
10.000 nas Fatecs (Faculdades de Tecno-
logia do Estado de São Paulo) 2.631 na 
Univesp (Universidade Virtual do Estado 
de São Paulo)  Segundo a Secretaria da 
Educação, os estudantes podem escolher 
até oito cursos diferentes, sendo dois em 
cada universidade. O Provão Paulista é 
um programa que possibilita os estudan-
tes da rede pública acessarem as univer-
sidades paulistas logo após o término da 
escola. A avaliação é aplicada de forma 
fracionada para todas as séries do ensino 

médio. Quando o aluno chega ao último 
ano escolar, ele concorre às vagas reser-
vadas nas universidades com o desempe-
nho dos três anos. Neste ano, o Provão 
Paulista acontece nos dias 30 e 31 de ou-
tubro para as terceiras séries e nos dias 
11 e 12 de novembro para as primeiras e 
segundas séries. 

Unicamp libera os locais de prova 
da 1ª fase do vestibular 2025

Os candidatos que vão prestar o vestibu-
lar 2025 da Unicamp (Universidade Es-
tadual de Campinas) já podem consultar 
os locais de prova da primeira fase, que 
será aplicada no próximo dia 20 de ou-
tubro de 2024, a partir das 9h da ma-
nhã. Os endereços estão disponíveis no 
site da Comvest (Comissão Permanente 
para os Vestibulares). De acordo com 
a instituição, os vestibulandos também 
receberão uma mensagem informando o 
local do exame e as orientações para a 
prova. Mais de 63 mil pessoas se inscre-
veram e irão concorrer a 2.537 vagas, 
em 69 cursos de graduação.  

Como será a prova da Unicamp 
O tempo de duração do exame, neste 

primeiro dia, será de cinco horas, com 
a aplicação de 72 questões de múltipla 
escolha. Veja abaixo como as questões 
da prova serão divididas:    Língua 
portuguesa e literaturas (12 questões) 
Matemática (12 questões) História (7 
questões) Geografia (7 questões) Filo-
sofia (3 questões) Sociologia (3 ques-
tões) Física (7 questões) Química (7 
questões) Biologia (7 questões) Inglês 
(7 questões)  O que pode levar:  Docu-
mento de identidade original indicado 
na inscrição; Canetas de cor preta em 
material transparente; Lápis preto; Bor-
racha; Régua transparente; Compasso. 
O que não pode utilizar durante a prova:  
Aparelhos celulares; Relógios de qual-
quer tipo; Equipamentos eletrônicos; 
Corretivo líquido; Lapiseira; Caneta 
marca-texto; Boné ou chapéu. É per-
mitido durante a prova:  Água; Sucos; 
Chocolates; Alimentos leves. A primei-
ra fase será realizada em 31 cidades do 
estado de São Paulo, incluindo Guaru-
lhos, Osasco, Ribeirão Preto, entre ou-
tras. Belo Horizonte, Brasília, Curitiba, 
Fortaleza, Recife e Salvador também 
receberão o vestibular da Unicamp.



De 10 à 16 de Outubro de 2024 www.jornalnc.com

10 SAÚDE E BEM ESTAR

O governo brasileiro vai doar ao Líba-
no 20 mil seringas com agulhas e 4 mil 
agulhas individuais. A doação de insu-
mos estratégicos em saúde, em razão 
da emergência vivida pela população 
daquele país, está prevista para sair do 
Brasil neste domingo (6), da Base Aérea 
de São Paulo, em Guarulhos, com desti-
no a Beirute. A carga pesa aproximada-
mente 115 quilos, não tem necessidade 
de refrigeração e será transportada em 
avião da Força Aérea Brasileira (FAB). 
A operação foi coordenada pelo Minis-

tério da Saúde em parceria com a Agên-
cia Brasileira de Cooperação (ABC), 
do Ministério das Relações Exteriores. 
Outros bens emergenciais devem ser 
doados nos próximos dias. A mesma 
aeronave trará um novo grupo de bra-
sileiros repatriados do Líbano nos pró-
ximos dias. A doação atende a demanda 
apresentada pela Embaixada do Líbano 
em Brasília, no dia 23 de setembro. A 
cooperação humanitária internacional 
do Brasil é feita com base nos estoques 
do Sistema Único de Saúde (SUS). As 

doações só são realizadas após análise 
técnica que assegure não haver risco de 
comprometimento do abastecimento na-
cional no âmbito do SUS. Em 2023, o 
Brasil fez doações humanitárias de me-
dicamentos, imunizantes e insumos de 
saúde a diversos países, entre eles, Bolí-
via, Cabo Verde, Cuba, Líbia, Haiti, Pa-
lestina, Suriname e Turquia. Em 2024, 
Granada, Guiana, Honduras, Paraguai, 
São Vicente e Granadinas e Uruguai 
também receberam doações brasileiras 
na área de saúde.

Operação Raízes do Cedro
O primeiro voo de resgate de brasilei-
ros na zona de conflito no Oriente Mé-
dio, na operação batizada de Raízes do 
Cedro, chegou às 10h25 deste domin-
go (6), na Base Aérea com 229 passa-
geiros, entre brasileiros e familiares, e 
três animais domésticos repatriados do 
Líbano. De acordo com o comandante 
da Aeronáutica, tenente-brigadeiro do ar 
Marcelo Kanitz Damasceno, a operação 
terá caráter continuado com o intuito 
de repatriar, por semana, cerca de 500 
brasileiros. O novo grupo de repatriados 
deve chegar ao Brasil na terça-feira (8), 
por volta das 10h.

O governo federal enviou, kits de me-
dicamentos e insumos para cidades 
do Amazonas que enfrentam uma das 
mais severas secas na região.
Os 54 kits vão permitir atendimento a 
81 mil pessoas (cada kit pode atender 
1,5 mil pessoas) por um período de 30 
dias nos municípios mais impactados. 
De acordo com o Ministério da Saúde, 
na semana passada a titular da pasta, 
Nísia Trindade, se reuniu com os secre-
tários de saúde da região Norte do país 
para ampliar o diálogo sobre as ne-
cessidades de cada estado. Na mesma 
data, o ministério iniciou a campanha 
Se tem fumaça, tem que ter cuidado, 
para alertar a população e gestores de 
saúde sobre os riscos que a poluição 
do ar representa para a saúde pública. 
A pasta também disponibilizou uma 
página dedicada ao tema, em que a 
população pode encontrar orientações 

sobre os cuidados com a saúde e como 
se proteger durante o período de quei-
madas. A ideia é mobilizar a sociedade 
para adotar medidas preventivas e re-
duzir os impactos à saúde provocados 
pela exposição à fumaça.

Profissionais de saúde da rede pública 
podem ampliar os conhecimentos para 
a utilização da Profilaxia Pré-Exposi-
ção (PrEP) oral, que desde 2017 vem 
se mostrando como uma das principais 
estratégias de prevenção ao HIV no 
Brasil. A formação dos profissionais 
é uma iniciativa do Departamento de 
HIV/Aids, Tuberculose, Hepatites Vi-
rais e Infecções Sexualmente Transmis-
síveis (IST) da Secretaria de Vigilância 
em Saúde e Ambiente do Ministério da 
Saúde (Dathi/SVSA/MS) em parceria 
com a Organização Pan-Americana da 
Saúde (Opas/OMS), o Centro de Con-
trole e Prevenção de Doenças (CDC, na 
sigla em inglês) e a Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz). O curso online e au-
toinstrucional Profilaxia Pré-Exposição 
de Risco à Infecção pelo HIV Oral foi 
lançado pelo Campus Virtual da Fio-
cruz. Segundo a Fiocruz, o objetivo é 
atualizar profissionais de saúde para que 
estejam mais bem preparados e atentos 
para recomendar de forma assertiva a 
PrEP, identificando quem pode se be-
neficiar dessa estratégia de prevenção 
e garantindo o acesso adequado à me-
dicação, além de fornecer acompanha-
mento e suporte contínuos. A Profilaxia 
Pré-Exposição de Risco à Infecção é 
feita por meio da combinação de dois 
medicamentos, que, segundo a Fiocruz, 
bloqueiam alguns dos caminhos que o 
HIV usa para infectar o organismo. “(A 
PrEP) consiste no uso de antirretro-
virais – tenofovir e entricitabina – por 
qualquer pessoa com risco acrescido ao 
HIV e, quando tomados corretamente, 
evitam a infecção caso aconteça uma 
eventual exposição ao vírus”, diz texto 
divulgado nesta quarta-feira (2) pela 
fundação. Desde 2018, o Ministério da 

Saúde recomenda este tipo de profilaxia 
como adicional ao pacote de prevenção 
combinada, mas, desde 2022, a prática 
se estendeu a adolescentes acima de 15 
anos, com peso corporal igual ou supe-
rior a 35 quilos, sexualmente ativos e 
sob risco aumentado de infecção pelo 
HIV. De acordo com a Fiocruz, há situ-
ações que podem indicar o uso da PrEP 
com prioridade. “O não uso frequente 
de camisinha nas relações sexuais (anais 
ou vaginais); uso repetido de Profilaxia 
Pós-Exposição ao HIV (PEP); histórico 
de episódios de Infecções Sexualmen-
te Transmissíveis (IST); contextos de 
relações sexuais em troca de dinheiro, 
objetos de valor, drogas, moradia etc e 
chemsex, prática sexual sob a influência 
de drogas psicoativas (metanfetaminas, 
Gama-hidroxibutirato (GHB), MDMA, 
cocaína, poppers.” No entendimento 
do diretor adjunto do Dathi/SVSA/MS, 
Artur Kalichman, a melhor forma de 
prevenção é a que se adapta às necessi-
dades e realidades das pessoas. Para Ka-
lichman, uma das estratégias é a PrEP. 

“Nossa intenção com o novo curso é 
oferecer aos profissionais de saúde que 
prescrevem essa profilaxia – médicos, 
enfermeiros e farmacêuticos – orienta-
ções sobre quando e como ofertá-la. A 
intenção é ampliar a oferta da PrEP nos 
serviços de saúde para impactar dire-
tamente na redução de novos casos no 
Brasil, considerando, principalmente, 
as pessoas que se encontram em situa-
ção de maior vulnerabilidade ao HIV”, 
informou. A coordenação do curso pela 
Fiocruz está sob responsabilidade das 
pesquisadoras da Escola Nacional de 
Saúde Pública Sergio Arouca (Ensp/
Fiocruz) Vanda Cota e Marly Cruz, 
que estão entusiasmadas por participar 
da ampliação do conhecimento e me-
lhoria da oferta dos serviços de saúde. 
Para Marly Cruz, a ampliação do acesso 
à profilaxia tem sido o grande desafio 
do Ministério da Saúde para oferecer o 
tratamento de forma universal em toda 
rede de atenção ao HIV/Aids do Siste-
ma Único de Saúde (SUS), tanto pela 
tele PrEP quanto em ações extramuros. 

Governo brasileiro doa 24 mil insumos 
de saúde ao Líbano

Governo envia kits para cidades do 
Amazonas que enfrentam seca severa

Fiocruz oferece a profissionais curso 
online de prevenção ao HIV

O Boletim InfoGripe divulgado pela 
Fiocruz mostra aumento dos casos de 
Síndrome Respiratória Aguda Grave 
(SRAG) no país. Entre crianças e ado-
lescentes de até 14 anos, o principal res-
ponsável é o rinovírus. Nas demais faixas 
etárias, o predomínio é da Covid-19. Por 
outro lado, os casos de Vírus Sincicial 
Respiratório (VSR) e influenza A man-

têm a tendência de queda na maior parte 
do território. O estudo se refere à Sema-
na Epidemiológica de 25 a 31 de agosto. 
Segundo a Fiocruz, os estados que mais 
se destacam nesse momento pelo aumen-
to da covid-19 são Goiás e São Paulo. A 
preocupação maior é com esse último, 
devido a grande movimentação de pes-
soas que passam pelo estado e depois 

se deslocam por outras regiões. Os pes-
quisadores alertam para a possibilidade 
de o estado impulsionar a disseminação 
e o crescimento da doença pelo país. A 
pesquisadora do Programa de Computa-
ção Científica da Fiocruz e do Boletim 
InfoGripe, Tatiana Portella, reforça a im-
portância da vacinação em dia contra a 
Covid-19 para todas as pessoas dos gru-
pos de risco. E o cuidado para não trans-
mitir o vírus. “Em caso de aparecimento 
de sintomas, o recomendado é ficar em 
isolamento em casa, inclusive as crianças 
e adolescentes. Com a alta do rinovírus 
nessa faixa etária, caso apresentarem 
alguns sintomas de síndrome gripal, a 
orientação é ficar em casa e não ir para a 
escola. Se não for possível fazer esse iso-
lamento, é importante sair de casa usan-
do uma boa máscara, e claro, diante de 
aparecimento e piora dos sintomas, pro-
curar atendimento médico”, diz a pesqui-
sadora. Quanto aos casos de SRAG por 
rinovírus, a alta está concentrada princi-
palmente em estados da região Nordeste, 
Centro-sul e Norte. 

Fiocruz alerta para aumento de casos 
de covid-19 no país

Uma das propostas anunciadas pela 
ANS (Agência Nacional de Saúde Su-
plementar) no fim da semana passada é 
a que prevê mecanismos financeiros de 
regulação, coparticipação e franquia. A 
agência reguladora prevê a realização 
de um projeto para reformular a política 
de preços e reajustes dos planos de saú-
de privados. Segundo a ANS, objetivo 
com a coparticipação é: Definição do li-
mite financeiro do fator moderador por 
procedimento (percentual máximo que 
poderá ser cobrado por procedimento); 
Definição dos limites financeiros men-
sal e anual; Definição dos procedimen-
tos não elegíveis (sobre os quais não 
poderá haver cobrança por realização). 
Rogério Scarabel, sócio do M3BS Ad-

vogados e ex-presidente da ANS, avalia 
que a coparticipação é uma ferramenta 
importante para racionalizar o uso e 
controlar a sinistralidade e, consequen-
temente, manter os custos dos planos 
mais acessíveis. “Isso acontece porque 
os beneficiários tendem a utilizar os 
serviços de saúde de forma mais cons-
ciente quando têm um valor a ser pago 
por cada procedimento”, diz Scarabel. 
Ele lembra que em 2018, foi publicada 
a Resolução Normativa 433 em 2018, 
que estabeleceu critérios de proporcio-
nalidade, criando limites máximos para 
a cobrança de coparticipação e franquia. 
“Entretanto, por decisão do STF (Su-
premo Tribunal Federal), ao suspender 
os efeitos da RN 433 em 2018, acabou 
revogando a norma, argumentando, em 
linhas gerais, que a regulamentação pre-
cisaria ser mais detalhada e minuciosa 
para proteger de forma mais robusta 
os consumidores. A decisão manteve, 
portanto, a subjetividade da norma e os 
pagamentos de coparticipação dos pro-
cedimentos de alta complexidade am-
bulatoriais”, diz. O advogado considera 
que, ao limitar o valor da coparticipa-
ção, a medida era claramente positiva 
para os beneficiários desses serviços, 
reduzindo o risco de endividamento ou 
de desistência do tratamento por dificul-
dades financeiras.

ANS defende limite financeiro para a 
coparticipação de planos de saúde

Goiás e São Paulo são os estados que mais preocupam

O surto do vírus Marburg recentemen-
te declarado em Ruanda já deixou pelo 
menos 11 mortos. De acordo com o 
Ministério da Saúde do país africano, 
desde sexta-feira (27), quando o pri-
meiro caso foi confirmado, 31 pessoas 
foram infectadas. Desse total, 19 estão 
em isolamento enquanto recebem trata-
mento. “O rastreamento e a testagem de 
pessoas próximas aos infectados estão 
em andamento”, destacou a pasta, ao 
alertar para sintomas como febre alta, 
dor de cabeça severa, dores muscula-
res, vômito e diarreia. Já as medidas 
de prevenção incluem evitar contato 
próximo com pessoas sintomáticas e 
reforçar medidas de higiene. Em co-
municado, a Organização Mundial da 
Saúde (OMS) alertou que a doença de 
Marburg é altamente virulenta e leva a 
um quadro de febre hemorrágica, com 
taxa de mortalidade de até 88%. Perten-
cente à mesma família do vírus Ebola, 
o Marburg provoca sintomas que come-
çam abruptamente, incluindo febre alta, 
dor de cabeça severa e forte mal-estar. 
“Muitos pacientes desenvolvem sinto-
mas hemorrágicos graves em um perío-
do de sete dias. O vírus é transmitido a 
humanos por morcegos frugívoros e se 
espalha de pessoa para pessoa por meio 
do contato direto com fluidos corporais 
de pacientes infectados, além de super-
fícies e materiais contaminados”, expli-
ca o ministério. Potencial epidêmico: 
Em agosto, a OMS atualizou sua lista 
de mais de 30 patógenos com potencial 

Surto de Marburg em Ruanda 
já matou 11 pessoas

de desencadear uma epidemia, sendo 
o Marburg um deles. De acordo com a 
organização humanitária Médicos Sem 
Fronteiras, durante a primeira epide-
mia da doença – entre 1999 e 2000, na 
República Democrática do Congo –, a 
taxa de letalidade chegou a 70%. Antes 
de Ruanda, surtos e casos esporádicos 
do vírus Marburg já haviam sido identi-
ficados em países como Angola, Repú-
blica Democrática do Congo, Quênia, 
África do Sul e Uganda. A taxa média 
de mortalidade, segundo a OMS, é de 
cerca de 50%, mas já variou de 24% 
a 88%, dependendo da cepa e do ge-
renciamento de casos. “Em apoio aos 
esforços em curso, a OMS está mobi-
lizando informações e ferramentas de 
resposta a surtos, incluindo o forneci-
mento de insumos médicos de emer-
gência, para ajudar a reforçar as me-
didas de controle implementadas para 
conter o vírus”, destacou a organiza-
ção.  A previsão é que uma primeira re-
messa de insumos chegue a Ruanda nos 
próximos dias.

Centro de Controle
Centro de Controle e Prevenção de Do-
enças no continente africano (Africa 
CDC, na sigla em inglês) enviou à Ru-
anda uma equipe de especialistas para 
auxiliar nos esforços de resposta ao 
Marburg. A entidade trabalha ainda com 
autoridades sanitárias de países frontei-
riços, como Burundi, Uganda, Tanzânia 
e República Democrática do Congo. 
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11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

À medida que Marte transita por Cân-
cer neste mês, o Universo o aconselha a 
buscar consolo na meditação e nos exer-
cícios físicos. Esse alinhamento pode 
provocar falta de motivação, estresse ou 
raiva, que podem ser aliviados por meio 
da cura espiritual e do foco no bem-estar. 
Evite reagir impulsivamente ou deixar 
que as emoções guiem suas respostas. 

O início do mês pode ser desafiador 
no âmbito familiar, com o eclipse ge-
rando estresse e uma possível sensa-
ção de desconexão com os entes que-
ridos. A dica aqui é confiar nos seus 
instintos. Eles serão guias essenciais 
para você atravessar esse período. En-
tretanto, há boas notícias pela frente. 

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios.

Para os sagitarianos, a cura envolve ex-
plorar e rejuvenescer através de viagens 
físicas e intelectuais. Mergulhe em dife-
rentes culturas e filosofias para promover 
paz e compreensão em sua vida. Prio-
rize a liberdade de perseguir suas pai-
xões, seja através de uma viagem solo, 
novos cursos ou leituras esclarecedoras. 

Capricórnio focaliza ação neste 
mês, expressando amor através de 
atos de serviço que aliviam as res-
ponsabilidades dos entes queridos. 
Gestos práticos como ajudar nas tarefas 
domésticas ou gerenciar as finanças for-
talecem os laços nos relacionamentos. 

Quanto às finanças, a perspectiva para 
este período é favorável, embora o au-
mento da riqueza possa ser mais gradu-
al do que o esperado. É prudente man-
ter expectativas realistas e moderação 
nos gastos. Rendas adicionais de múl-
tiplas fontes podem facilitar investi-
mentos necessários para sua residência. 

Escorpião é conhecido por suas habi-
lidades transformadoras excepcionais, 
especialmente no que diz respeito ao 
bem-estar mental. Este mês, essa ener-
gia única amplifica suas capacidades, 
permitindo que você navegue por pro-
fundidades emocionais com resiliência 
e um poder regenerativo incomparável.

Com Vênus em Escorpião no início do 
mês, a energia dos relacionamentos será 
intensa e transformadora. Você encontra-
rá conforto e cura na companhia da pessoa 
amada, tornando essa conexão um verda-
deiro bálsamo para o coração. Depois do 
dia 17 de outubro, uma nova energia o 
guiará a buscar paz mental através de es-
tudos filosóficos e leituras inspiradoras. 

Este mês pode trazer uma carga extra de 
estresse ou responsabilidades nas suas 
parcerias. Para lidar com isso, será fun-
damental equilibrar suas demandas pro-
fissionais com práticas que cuidem de 
sua saúde mental. Tire momentos para si 
e respire fundo em meio às pressões. Na 
primeira metade do mês, busque o apoio 
de amigos e envolva-se em atividades.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Você pode sentir frustração neste mês, 
especialmente em suas tentativas de 
fortalecer seus relacionamentos. A pa-
ciência pode parecer escassa, mas o 
céu oferece um alívio por meio da es-
piritualidade e da sabedoria. Este é um 
excelente momento para abandonar o 
ego e se render à energia do Universo.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios. 

No âmbito financeiro, este mês 
promete prosperidade e estabi-
lidade, com perspectivas mo-
netárias favoráveis à vista. 
Sinta-se confiante para avançar 
com seus planos, como aquisi-
ção de veículos, eletrodomésti-
cos ou dispositivos eletrônicos. 

Em Cartaz

Tudo Por Um Pop Star 2 é a sequência 
do filme Tudo Por Um Pop Star, lança-
do em 2018. A trama acompanha três 
amigas, Duda (Gabriella Saraivah), Bia 
(Bela Fernandes) e Julinha (Laura Cas-
tro) , que moram na cidade de Resende, 
no interior do Rio de Janeiro, e estudam 
no mesmo colégio das protagonistas do 
primeiro filme. 

Zuzubalândia - 
O Filme
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Um Lugar 
Silencioso: Dia Um
Gênero: Terror 
Classificação: 14 Anos

Estreia: 10/10/2024

Coringa: 
Delírio a Dois
Gênero: Drama
Classificação: 16 Anos

twisters
Gênero: Ação
Classificação: 12 Anos

Transformers: 
O Início
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

A Forja – O Poder 
da Transformação
Gênero: Drama
Classificação: 14 Anos

Tudo Por Um 
Pop Star 2

INGREDIENTES 

5 colheres de manteiga
3 ovos
3 xicara de achocolatado
6 colheres de açúcar
12 colheres de farinha de trigo

MODO DE PREPARO

Derreta a manteiga e reserve. 
Enquanto derrete a manteiga, mis-
ture os 3 ovos e a açúcar e misture 
bem. Acrescente a manteiga derre-
tida no ovo e o açúcar. Agora é so 
misturar o achocolatado e o trigo. 
Unte uma forma com manteiga 
e achocolatado. Leve ao forno a 
180° C por 30 minutos

Culinária

Brownie simples e rápido

O Curso de Cuidador de Idosos do 
CCPL Barueri é uma formação essen-
cial para aqueles que desejam atuar na 
área de cuidados geriátricos, preparan-
do os alunos para lidar com as necessi-
dades específicas da população idosa. 
Com uma abordagem diferenciada, o 
curso oferece um conteúdo abrangen-
te que inclui aspectos fundamentais da 
saúde e bem-estar dos idosos, cuida-
dos pessoais, administração de medi-
camentos e a importância da comuni-
cação. Durante as aulas, profissionais 
qualificados, com vasta experiência no 
mercado, ensinam os alunos a identifi-
car as necessidades e expectativas dos 
idosos e de suas famílias, promovendo 
uma abordagem que valoriza a indivi-
dualidade e incentiva a autonomia na 
vida cotidiana. O objetivo é oferecer 

uma melhor qualidade de vida ao idoso. 
O curso é dinâmico e aborda, de forma 
prática, cuidados paliativos, primeiros 
socorros e medidas para a prevenção de 
acidentes. Também ensina como lidar 
com a mobilidade funcional reduzida, 
o monitoramento da saúde e os cuida-
dos com a medicação, assegurando o 
conforto, a higiene e uma alimentação 
adequada para a pessoa idosa. O CCPL 
Barueri não apenas capacita os alunos 
com conhecimentos práticos e teóricos, 
mas também os prepara para oferecer 
um atendimento humanizado e de qua-
lidade, contribuindo para a melhoria da 
qualidade de vida dos idosos e o bem-
-estar de suas famílias.

Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66,
Engenho Novo, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8358 
ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534,
Parque dos Camargos, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7285 
ou 4382-7239

CCPL  HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n,
Jardim Flórida / Califórnia, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310,
Jardim Paraíso, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257,
Jardim Mutinga, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

Centros de Capacitação Profissional e Lazer de Barueri 
oferecem esse curso gratuito de Cuidador de Idosos para 
aqueles que desejam ingressar no mercado de trabalho

Os incêndios em áreas de mata no esta-
do de São Paulo aumentaram. De acor-
do com a Defesa Civil, dez municípios 
paulistas estão com focos de incêndio 
ativos na área rural. Nesta terça-feira 
(1º), os municípios atingidos eram três. 
Estão enfrentando incêndios os municí-
pios de Pirapora do Bom Jesus, na re-
gião de Osasco; São Luiz do Paraitinga 
e São José dos Campos, no Vale do Para-
íba; Luiz Antônio, na região de Ribeirão 
Preto; Guararapes, próximo a Araçatu-
ba; Bebedouro, na região de Barretos; 
Nazaré Paulista, Piracaia e Serra Negra, 
na região de Campinas; e Salmourão, na 
região de Presidente Prudente. Segundo 
o governo do estado, além das equipes 
em terra, os focos de fogo estão sendo 
combatidos com a utilização de sete 
aeronaves, cinco aviões e dois helicóp-

teros. A Defesa Civil mantém ativo o 
alerta de Risco Elevado para incêndios 
florestais nas regiões de Campinas, São 
Paulo e Itapetinga. O Instituto Nacional 
de Meteorologia (Inmet) emitiu alerta 
de perigo devido a baixa umidade para a 
região norte do estado, na região de Ri-
beirão Preto, Franca e São José do Rio 
Preto. A propagação de uma fraca frente 
fria ao largo do litoral paulista deverá 
mudar o tempo nesta quinta-feira (3) na 
faixa leste do estado. O dia terá muitas 
nuvens e condições para chuva fraca de 
baixo volume acumulado na região. Na 
sexta-feira (4), o sistema frontal se afas-
ta para o litoral fluminense. No entan-
to, os ventos que sopram do mar ainda 
favorecerão o ingresso de umidade e a 
formação de muita nebulosidade na fai-
xa leste paulista.

Queimadas aumentam em São 
Paulo e atingem 10 municípios
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